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CONÉCTATE

La protesta inició tras una marcha desde el Ángel de la Independencia hasta el Zócalo.

El recinto de Palacio Nacional fue protegido con vallas metálicas ante las protestas.

Instalan plantón padres de los 
43 normalistas de Ayotzinapa

EL UNIVERSAL.-                                      

La noche de este viernes 26 de
abril, los familiares de los 43 norma-
listas de Ayotzinapa, así como estu-
diantes de la Escuela Normal Rural
"Isidro Burgos" instalaron un plantón
frente a Palacio Nacional, como pro-
testa por la desaparición de los jóve-
nes en septiembre de 2014.

A casi una década del hecho, los
manifestantes marcharon, como cada
mes, comenzando su recorrido en el
Ángel de la Independencia, hasta lle-
gar al Zócalo capitalino.

Al llegar a la Plaza de la
Constitución, un camión de carga
llegó al lugar de la protesta con tari-
mas y tubos para armar el plantón
donde permanecerán los familiares de
los normalistas en busca de diálogo
con el presidente Andrés Manuel
López Obrador.

Con ayuda de los estudiantes de la
Normal, los familiares montaron una

carpa y anunciaron que permanecerán
hasta el próximo 30 de abril, ya que el
1 de mayo participarán en la tradicio-
nal marcha por el Día Internacional
del Trabajo.

"Nos duele lo que les hicieron a
nuestros hijos, por qué tenemos que

esperar hasta después de las eleccio-
nes. Cuál es la prioridad de este presi-
dente. Saber dónde están los estudian-
tes o las elecciones. Yo creo que la
prioridad siempre tiene que ser la
información a los familiares que están
buscando verdad y justicia", dijo

Emiliano Navarrete, padre del norma-
lista José Ángel Navarrete.

Durante la movilización, Navarrete
señaló que están esperando una res-
puesta positiva del Ejecutivo federal,
que se comprometió a resolver el caso
y ya está por terminar su sexenio.

"Nuestro único interés es esa reu-
nión a la voz de ya, para que escuche
nuestra petición y poder llegar a un
acuerdo de manera humana", refirió.

Frente a Palacio Nacional, Cristina
Bautista Salvador, Benjamín Ascencio
Bautista, recordó que López Obrador
se comprometió a recibirlos dentro de
15 y 20 días, pero ya pasó más de un
mes que dijo eso, y no se ha concreta-
do ningún encuentro.

Por su parte, Melitón Ortega afirmó
que los padres llegarán hasta las últi-
mas consecuencias para hacer valer la
justicia en contra de los políticos y
funcionarios de alto nivel para esclare-
cer el caso de los 43 normalistas de
Ayotzinapa.

López Obrador reiteró su disposición a reunirse con los padres de los

estudiantes, pero propuso hacerlo después de las elecciones.
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EL UNIVERSAL.-                                  

El presidente Andrés Manuel
López Obrador informó este viernes
que busca entregar el primer pago a
los beneficiarios a partir del 1 de
julio, después de que el 1 de mayo se
publique la nueva ley con la que se
creará el Fondo de Pensiones para el
Bienestar, fecha en que celebre seis
años de haber ganado las elecciones
presidenciales de 2018.

"Nos va a llevar algún tiempo,
espero que, en dos meses, después
del día 1 de mayo, el 1 de julio, si
podemos, esté cobrando su compen-
sación el primer trabajador. 

Ese es mi plan", mencionó López
Obrador en su conferencia mañanera
de este viernes 26 de abril en Palacio
Nacional.

Cuestionado sobre el tema,

explicó que una vez aprobada por el
Poder Legislativo, se tendrá que pub-
licar la ley y reglamentos, lo que
sucederá el próximo 1 de mayo.

"Ese fue mi compromiso. Desde
que estuve con los trabajadores en
Río Blanco (Veracruz) el 7 de enero,
ofrecí lo del Fondo de Pensiones
para el Bienestar. Entonces, el 1 de
mayo, Día del Trabajo, vamos a pre-
sentarlo", señaló.

"Se les va a compensar con el
Fondo de Pensiones para el
Bienestar. Se publica el 1 de mayo y
se definen los procedimientos; se va
a crear el fideicomiso, se va a finan-
ciar para que tenga recursos y que ya
para el 1 de julio, se pueda entregar
la primera compensación al primer
trabajador, y a partir de ahí, ya, hacia
adelante", explicó el presidente
Andrés Manuel López Obrador.

EL UNIVERSAL-                            

Las consejeras del Instituto Nacional
Electoral (INE) Carla Humphrey y Dania
Ravel expusieron que en Zacatecas se vive
una situación grave, donde al menos 200
candidatas han renunciado a contender por
presidencias municipales, sindicaturas y
regidurías.

Durante la reunión este viernes
de la Comisión de Capacitación y
Organización Electoral, Humphrey y
Ravel señalaron que los partidos con más
renuncias son Morena, PRI y Movimiento
Ciudadano.

La consejera Dania Ravel explicó que
según información del OPLE de Zacatecas
una persona renunció por sufrir violencia
política en razón de género.

Entre las otras causas está haber sido
registradas sin su consentimiento, por
cuestiones personales, para cambiarse de

partido político y de cargo, por cuestiones
de inseguridad y de estudios.

Igualmente, por falta de tiempo, por no
estar interesadas en participar, por presen-
tar documentos para que el partido no
perdiera su lugar o por cuestiones de salud.

"Tuve comunicación con el presidente
del OPLE de Zacatecas y me mandó una
nota que puedo compartir con ustedes: una
sola persona manifestó que su renuncia era
por sufrir violencia política hacia las
mujeres en razón de género, por lo que se
le brindó la información y asesoría corre-
spondiente; sin embargo, decidió no pre-
sentar la queja", expuso.

Detalló que cada renuncia debe ratifi-
carse y en el caso de una mujer es asistida
por personal de la Dirección Ejecutiva de
Paridad entre los Géneros, con la finalidad
de detectar si está renunciando de manera
voluntaria, por lo que se le aplica un cues-
tionario de forma anónima.

La consejera Carla Humphrey, por su
parte, sugirió que se solicite información al
OPLE de Zacatecas sobre los motivos de
estas renuncias, si hubo sustituciones de
género y si se sigue cumpliendo con el
principio de paridad.

"Me parecen muy graves estas renun-
cias, los números son muy altos y creo que
también hay que darle seguimiento a este
tema", comentó la consejera.

Tan sólo el mes de febrero de este 2024,
se registró el asesinato de 2 integrantes de
la familia Monreal, el primero fue Juan
Pérez Guardado, director de Desarrollo
Social del Ayuntamiento de Fresnillo, víc-
tima de un ataque armado en las inmedia-
ciones del Hospital Real de Minas en dicho
municipio de Zacatecas.

Tres días después, Jorge Antonio
Monreal Martínez miembro de la familia
Monreal Ávila, fue víctima de un ataque
armado.

Buscan entregar el primer pago
del Fondo de Pensiones en julio

Se espera que para el 1 de julio se entregue la primera compensación, con

miras a continuar regularmente a partir de entonces.

Denuncian 'grave' situación en Zacatecas por renuncias

Las autoridades federales dispusieron de 800 militares para pacificar el estado de

Zacatecas.

EL UNIVERSAL.-                         

La Comisión de Quejas y
Denuncias ordenó editar la conferen-
cia mañanera del presidente Andrés
Manuel López Obrador del 22 de
abril, por realizar comentarios a favor
de la candidata presidencial, Claudia
Sheinbaum.

El PAN y PRD denunciaron al
mandatario por la violación a los
principios de neutralidad, imparciali-
dad y equidad en la contienda, uso
indebido de recursos públicos,
incumplimiento a la medida cautelar
del INE y beneficio indebido a la can-
didata de Sigamos Haciendo Historia,
Claudia Sheinbaum.

La queja fue interpuesta por las
expresiones del Presidente en sus
conferencias del 18 y 22 de abril de
2024.

La Comisión determinó la
improcedencia de las medidas de la
mañanera del 18 de abril, al señalar
que se trata de alusiones a un proceso
electoral pasado sin que, de manera
preliminar, se advierta un peligro en
la demora por esas expresiones.

En cuanto a la mañanera del 22 de
abril, se aprobó implementar medidas
cautelares ya que el presidente López
Obrador hizo alusión directa a las
cualidades de la candidata Claudia
Sheinbaum, de la coalición conforma-
da por Morena, PT y Verde, lo cual
podría tener afectaciones al proceso
electoral.

"Es una mujer con principios, con
ideales, honesta y con carácter, tiene
las tres C que se necesita para estos
menesteres: cabeza, corazón y carác-
ter. No tiene que ver con la cosa elec-
toral", dijo en su conferencia.

Ordena INE a AMLO editar
mañanera por tema electoral

Los partidos PAN y PRD denunciaron al mandatario por violación a principios

de neutralidad en la contienda.



i nos atenemos a las
encuestas dadas a cono-
cer esta semana (sólo las
que fueron realizadas por
empresas serias, encues-
tadoras con prestigio en
su sector), el debate de

mañana domingo sí representa una
segunda llamada para Xóchitl Gálvez,
pero con sabor a último round en una
pelea de campeonato.

Es como si Claudia Sheinbaum, en
perfecta condición física hasta el
onceavo y penúltimo asalto, fuera
ganando por amplísimo margen en las
tarjetas de los tres jueces (no en las
libretas de locutores y columnistas
afines a su oponente), y la única
opción de su aguerrida contrincante
consistiera en ponerla fuera de com-
bate en algún momento de los tres
minutos restantes.

Cualquier cronista de box mediana-
mente sensato sabe que eso es difícil
que suceda en el doceavo round, muy
difícil. Xóchitl necesitaría veloces y
sólidas combinaciones de golpes en el
hígado y en el rostro de Claudia, o
conectar un providencial y certero jab
en la mandíbula de su rival, una de
esas joyas pugilísticas que la dejara lit-
eralmente noqueada.

Revisemos las tarjetas de los jue-
ces, los datos de las encuestas…

1.- GEA-ISA tiene en su tarjeta
55% para Claudia y 38% para Xóchitl.
Luego tiene otra tarjeta, con "votantes
probables", los que aseguran que sí
irán a sufragar (con una participación
ciudadana del 55%), la cual da 53% a
Claudia (28.8 millones de votantes
probables) y 39% a Xóchitl (21.2 mil-
lones). Una diferencia de 7.6 millones

para Sheinbaum, catorce puntos que
suenan irremontables.

2.- El Financiero, sin contar a los
indecisos, le da a Claudia 55% de
intención de voto y a Xóchitl 36 %.
Son diecinueve larguísimos puntos por
remontar.

3.- Con una participación calculada
en 50% del padrón, De las Heras
Demotecnia le da 67% de intención de
voto a Sheinbaum, lo que representaría
alrededor de 33 millones de sufragios,
según su estimación. A Xóchitl le
adjudica casi quince millones de
votos, para el 30% de la votación.
Paliza más de dos a uno.

Si usamos todas las encuestas
respetables de abril, el promedio que
marca el agregador Oraculus le da en
su tarjeta a Claudia 58% de intención
de voto, contra 35% de Xóchitl.
Respecto a marzo, Sheinbaum perdió
dos puntos y Gálvez ganó justamente
dos puntos. Desde enero, la morenista
perdió cinco puntos y la prianista con-
siguió cuatro, pero la diferencia sigue
pareciendo brutal -23 puntos-, a nada
de los comicios, a un mes y cinco días
de las elecciones (domingo 2 de
junio).

De su punto más bajo -27 % en sep-
tiembre pasado-, Xóchitl ha dado la
batalla, ha sido técnica y también
fajadora, emotiva muchas veces, ha
obtenido ocho puntos de ganancia, y
ha logrado que su rival pierda cinco
puntos desde su posición más alta,
pero no le alcanza: para continuar con
lo boxístico. Antiguamente, hace no
muchas décadas, algunos boxeadores,
encaramados en los pedestales de los
campeonatos mundiales, de pronto
tenían arrebatos de humildad y, al
borde de las lágrimas, decían: "Todo
se lo debo a mi manager". Es posible

que Xóchitl también: se lo debe a sus
pésimos managers no sólo en su war
room, donde no le atinaron a una sola,
sino en las marcas que la patrocinan:
PRI es una marca que no vende, que
está quebrada. Todo mundo lo sabe.
Nadie quiere comprar algo que diga
PRI. En mercadotecnia es una marca
cero pesos, una marca que conlleva un
bonche de desprestigio ligado a la cor-
rupción y el autoritarismo. Y lo de

PAN, pues qué le digo, se liga a dos
marcas defenestradas: Fox, que es
como la futilidad absoluta, la torpeza
total, y Calderón, que es la marca del
madreador de cantina, el cuate mala
copa que nadie quiere invitar ya a una
fiesta luego de los desmadres violen-
tos que armó y que le dieron paso al
insolente gobierno de Peña Nieto
donde todo se descompuso de peor
manera.

Pero bueno, a ver si al menos en el
debate de este domingo tenemos un
buen programa político de tele-
visión…

l empresario mexicano
Ricardo Salinas Pliego no
es pariente de los Salinas de
Gortari, pero sí fue socio de
Raúl, el hermano incómodo
del expresidente (1988-

1994). Si bien algunos señalan que las
sociedades anónimas son sociedades de
capitales, yo considero que finalmente las
sociedades son de personas.

Raúl Salinas, en el sexenio de su her-
mano Carlos, manejó los asuntos turbios
de dicho gobierno al extremo que visitaba
frecuentemente Navolato para reunirse
con un personaje que entonces decían que
estaba en los cielos, pero es muy probable
que hoy esté en los infiernos.

El Tío Richi, como es conocido Salinas
Pliego en la red social X, es el tercer hom-
bre más rico de México después de Carlos
Slim y Germán Larrea, con una fortuna
calculada en más de 10 mil millones de
dólares. Tiene entre sus empresas TV
Azteca, Elektra, Banco Azteca, Totalplay,
Italika y Grupo Dragón, entre otras cono-
cidas como Grupo Salinas.

Recientemente Salinas Pliego ha
cobrado notoriedad pública porque el
presidente López Obrador lo ha tomado
como uno de “sus villanos favoritos” de
sus conferencias mañaneras, ya que estila
denostar ciudadanos desde el púlpito pres-
idencial.

El pasado viernes 19 me invitó el Tío
Richi a tener una charla durante su pasada
visita a Mazatlán. Esta invitación generó
expectativas y críticas. Entre estas ultimas
lo acusan de “empresario agiotista sin
escrúpulos” y de burlarse de los mexi-
canos “no pagando impuestos”.

En un chat privado le contesté a un
amigo que me cuestionaba por aceptar
reunirme con Salinas Pliego: “la finalidad
de toda empresa es doble, ganar dinero
por otorgar un servicio a la comunidad
(clientes); de tal forma que la ganancia es
el pago por mi servicio, lo que me lleva a
concluir que tengo derecho a ganar, si
sirvo, y tengo obligación de servir si
gano".

Desgraciadamente existen socialistas
que quieren que el empresario sirva sin
ganar; pero también hay “gánsteres capi-
talistas” que pretenden que el empresario
gane sin servir.

Por otro lado, la tasa de interés es la
renta que se paga por usar dinero ajeno y
esta es proporcional al riesgo que se tiene
de recuperarlo. Este es un principio
financiero básico: a mayor riesgo, mayor
rentabilidad.

Todos sabemos que en México existe el
abuso del poder y que la 4T no es la
excepción.

A lo largo de mi vida he visto el abuso
del poder de muchas autoridades, ya que
estas se enferman de poder y actúan de
manera abusiva o incluso llegan a la prác-
tica de la represión, la extorsión o el
asesinato.

En materia fiscal, el abuso significa
que no necesariamente lo que determine la
autoridad como presunto adeudo sea
obligadamente cierto o justo, por eso los
contribuyentes tenemos derecho a la
defensa legal, especialmente el amparo,
por ser este el recurso por excelencia del
ciudadano para defenderse del abuso del
poder.

Hoy que tenemos un Presidente arbi-
trario, demagogo y abusón del poder,
sabemos que no porque lo diga el
Presidente es necesariamente verdad, ya
que el ciudadano a través de la defensa
legal, puede decirle a la autoridad “yo
tengo otros datos”. Nomás que el Poder
Ejecutivo no debe violar la independencia
del Poder Judicial, que es el que deberá
resolver.

Con todo esto no defiendo al Tío Richi,
pero tampoco podemos estar defendiendo
y avalando el abuso del poder, aunque el
tema no sea popular; y no lo es porque en
este sexenio se ha promovido la lucha de
clases y todos los días se grita” “ricos
hijos de un tal,”, mientras antes
gritábamos “gobierno hijo de un tal”. ¿A
dónde hemos llegado?

a realidad puede ser muy

mala novelista.

Ella sí –no Sor Juana–

se ha vuelto "la peor de

todas", al menos en el

rubro de la invención de relatos.

Admitámoslo. Ningún editor o pro-

ductor de cine o televisión aceptaría una

historia como la siguiente: el líder del

poderoso país a regaña al líder del país

b, pequeño pero incisivo, y luego le pro-

porciona más herramientas para que

siga haciendo aquello por lo cual acaba

de regañarlo (a menos que se trate de

recursos exclusivamente para legítima y

verificable defensa).

O veamos la siguiente historia: el

país c es el más vasto de todo el planeta

y, proporcionalmente, anda muy escaso

de población, al punto de que una parte

de su propio territorio sigue sin explo-

rarse, aunque tal vez cuenta allí con la

materia prima necesaria para buena

parte de la subsistencia del presente y

para los inventos del futuro.

Pues bien, ese país inicia una guerra

para obtener más de lo que más tiene y

con ello sacrifica lo que menos tiene,

sobre todo su gente joven. Su gente

podría hacerlo aún más grande en lo que

ya lo ha sido y de verdad puede seguir

siéndolo: por ejemplo, matemáticas,

astronáutica, ajedrez, música, literatura

(ese país posee figuras universales sufi-

cientes para inhibir ese sentimiento de

inferioridad que parece atacar a un sec-

tor de sus élites).

¿Verdad que son dos historias en alto

riesgo de ser rechazadas si se presen-

taran como esbozos de guiones o argu-

mentos (creo que se llaman pitch en el

argot mercadotécnico)?

Y hay más. También sería muy débil

el siguiente argumento: un candidato

machista, sexista, xenófobo, tiene posi-

bilidades de ganar las próximas elec-

ciones con un voto variopinto, incluidas

entre sus electores muchas mujeres y

muchas personas cuyas raíces se

incluyen entre aquellas a las que él

culpa, sin fundamento alguno, de come-

ter actos criminales.

Me imagino llevando al editor estos

esbozos. No estará satisfecho, así que le

doy un cuarto y último, entre otros posi-

bles: un candidato gana elecciones

porque ha sido futbolista, y su campaña

consiste en 1) jugar "cascaritas" de

pueblo en pueblo, en 2) prometer

cualquier cosa y en 3) no cumplir casi

ninguna. Este prócer sueña con ambi-

ciones más altas, ¡desde luego!, y por lo

pronto busca quedar a salvo de la justi-

cia mediante fuero constitucional.

Los cuatro casos tocan el nervio cen-

tral de nuestra convivencia interna y

planetaria: la democracia. Mucho se

estudia y escribe sobre la calidad de la

misma. Seamos categóricamente

axiomáticos: según todas las estadísti-

cas y ecuaciones, una mayor educación

implica una mayor solvencia y solidez

de nuestros mecanismos de repre-

sentación política y social.

Por lo pronto, la Universidad

Nacional Autónoma de México trata el

asunto desde hace mucho y desde dis-

tintas disciplinas. Entre otros ámbitos,

cuenta con un Programa Universitario

de Estudios sobre Democracia, Justicia

y Sociedad, muy activo desde 2019.

Asimismo, uno de nuestros rectores,

Pablo González Casanova, produjo un

clásico, "La democracia en México"

(1964), visible en librerías y en la Fiesta

del Libro y la Rosa hace unos días en la

explanada del Centro Cultural

Universitario.

González Casanova cimentó, con-

solidó, una escuela que sigue dando fru-

tos. Uno reciente es el volumen "El

malestar con la representación en

México", coordinado por Jorge Cadena-

Roa y Miguel Armando López Leyva y

aparecido en 2019. Se nutre de una cri-

sis en la democracia que ellos ven ya

muy visible hacia 2014 y que habría

influido en los resultados electorales de

2018.

Destaco dos conclusiones del volu-

men por su evidentísima pertinencia

hoy: la representación es deliberativa

(en otras palabras, es verbal): "Ambas

formas de representación, política y

social, descansan en la palabra".

Asimismo, la representación se ha vuel-

to insuficiente; hay un malestar cierto,

fruto de limitaciones muy claras:

Si bien el régimen político mexicano

es democrático, se trata de una democ-

racia con serias deficiencias. Entre

ellas, que no se ha erradicado la vio-

lación a los derechos humanos […] y

[muchos] ciudadanos se encuentran

indefensos frente a las amenazas y el

fuego cruzado entre criminales, […]. Es

de destacar la alta incidencia de

asesinatos de periodistas (Cadena-Roa y

López Leyva, p. 22).

Gran acierto del libro es tomar como

hilo conductor el vasto concepto de rep-

resentación, que es filosófico, jurídico,

sociológico, desde luego politológico,

lingüístico y estético. De hecho, uno de

los coautores, Fernando Castaños, es

lingüista y estudioso del discurso.

Ahora bien, la democracia es un

asunto demasiado colectivo para que se

quede en investigaciones de gran valor

e insuficiente circulación. Aparte de

acercarnos a investigaciones de este

tipo, bien haremos desde nuestra ciu-

dadanía en reflexionar sobre el peso de

una democracia basada en las palabras

como acciones y en las acciones como

mensajes y como realizaciones.

Por lo pronto, a modo de simple ejer-

cicio, ¿cuáles lemas de campaña nos

están pareciendo en verdad representa-

tivos de nuestras preocupaciones más

punzantes?

Aristóteles decía: unas personas

tienen más propensión a mandar; otras,

a obedecer. Ahora bien, quien manda,

¿obedece? 

A propósito de palabras, recordemos

que mandatario no es quien manda, sino

quien recibe un mandato. ¿Quién,

entonces, manda? 

En la economía contemporánea,

¿predominan los intereses de ciertas

industrias, ciertos carismas y ciertas

corrientes? (Antonio López Vega me ha

prometido un libro: ¿Quién manda en

América Latina?)

Aquel líder invasor dijo hace poco:

no entramos en el otro país por más ter-

ritorio, sino por principios. ¿Pero qué

nos dejó dicho al respecto el inolvid-

able, el imprescindible Marx

(Groucho)?

Para comprender las grandes líneas

globales de la realidad contemporánea

necesitamos, sí, de ciencia política y

sociología, de econometría e histori-

ografía, de estudios internacionales y de

noticias y diálogos y debates. Tampoco

sobra la lectura de novelas picarescas.

l líder de la 4T ha sostenido, pro-
movido y vivido cotidianamente
el aislamiento internacional de
México como parte de su doctri-
na y de su quehacer político. La
política exterior es un tema
secundario al que le ha dedicado

escaso lugar en su agenda. La política exterior es
actualmente producto de ocurrencias mañanera
basadas en la mayor parte de los casos en atavis-
mos ideológicos. El máximo logro de su can-
ciller, otrora precandidato a ser su heredero en el
cargo, fue la compra de vacunas en el exterior.
Su actual canciller pasara a la historia como
quien fue a solicitar a Naciones Unidas la expul-
sión de uno de sus miembros.

Preocupante que Diana Alarcón, la vocera de
política exterior de la candidata de Morena,
Claudia Sheinbaum, sostenga la misma posi-
ción: los viajes al exterior son para los políticos
frívolos, no para los gobernante responsables
que permanecen en casa atendiendo la realidad
nacional.

Lo que parecen ignorar los personaros de la
4T es que el crecimiento de México y el avance
en la solución de la mayor parte de sus proble-
mas dependen en buen medida de las interac-
ciones con el exterior. Las importaciones y
exportaciones de México son el equivalente a 75
% del producto nacional. Sin la inversión
extranjera, bien dirigida y ejecutada, resulta
imposible potenciar el crecimiento económico.

Usualmente la inversión extrajera significa
nuevas tecnologías y métodos más eficientes
para mover la economía.

Aprovechar lo que ofrece el orbe interna-
cional depende de alinearse a los tendencias y
retos globales. No es posible seguir creciendo, a
partir de recursos no renovables ignorando el
cambio climático y los retos que esto significa.

Parecen también ignorar que los fenómenos
que más aquejan a los mexicanos son de carác-
ter transnacional: tráfico de personas, drogas,
armas, especies y de todo tipo de mercancías,
todo ello controlado por el crimen organizado
mexicano que ha hecho un daño tremendo al
país y al resto del mundo, frente a la indiferen-
cia del actual gobierno.

En el tema migratorio México ha sufrido un
retroceso histórico. Frente a amenazas infun-
dadas del gobierno de Estados Unidos, accedió a
convertirse literalmente en su patio trasero en
claro detrimento de los migrantes y sus familias,
mexicanos y extranjeros.

La tecnología y las comunicaciones han
abierto en el siglo XXI cauces sin precedente
para la cooperación internacional. Sin embargo,
la cooperación no es algo que este ahí simple-
mente para tomar lo que a uno necesita. La
cooperación es resultado de un trabajo de con-
strucción de esquemas y cumplimiento de com-
promisos. La cooperación es siempre un ejerci-
cio de toma y daca.

Por su situación geopolítica, la mayor exi-
gencia de cooperación para México está con sus
vecinos y, entre estos, Estados Unidos tiene pri-

oridad: nuestro principal socio comercial, prin-
cipal fuente de inversión extranjera, de tec-
nología y de conocimiento. Pero también nue-
stro principal potencial aliado para enfrentar el
crimen organizado, tráfico de drogas, lavado de
dinero, etc. Y el más importante para lograr un
régimen migratorio seguro, legal y ordenado en
la región.

Para ser eficiente a cooperación internacional
- tanto en el ámbito bilateral como en el multi-
lateral -, requiere de objetivos precisos ¿Qué
queremos? ¿Qué necesitamos? ¿Que esper-
amos? Requiere también de una estrategia y de
negociadores con experiencia y conocimiento en
estas lides. La cooperación se logra a partir de la
confianza y esta no se construye de la noche a la
mañana.

En el caso triunfar la 4T en las próximas
elecciones, sería muy lamentable y de enorme
costo para el país mantener una política exterior
que se acota a las ocurrencias de una persona y
a expresiones de simpatía hacia gobiernos que
en poco nos pueden ayudar a resolver proble-
mas.

El argumento de quienes sostiene el ais-
lamiento de México como política de Estado
obedece a la necesidad de concentrarse en los
asuntos internos tampoco se sostiene. De acuer-
do con la mayor parte d ellos indicadores inten-
cionales, México se encuentra hoy en los niveles
más altos de violencia, corrupción e impunidad
del mundo, mucho peor de donde estaba antes
de la llegada de la 4T. Las calificaciones en
democracia, salud y educación distan de estar
mejor. De todo esto yo me pregunto ¿Hay algo
más de lo que sea capaz Morena además de que
llegar y mantenerse en el poder?

sábado 27 de abril de 2024

El rey de las anfetaminas

El optimismo infundado de la 4T

Juan Pablo Becerra-Acosta

Luis Herrera Lasso
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Cd. de México/El Universal.-                       

Jorge Álvarez Máynez informó que
está en diálogo con autoridades de la
Universidad Nacional Autónoma de
México (UNAM) para visitar la
Máxima Casa de Estudios como parte
de su gira de visita de universidades en
todo el país.

A pregunta de medios de comuni-
cación sobre su experiencia ayer en la
Universidad Autónoma Metropolitana
(UAM) y si aún sigue en pie continuar
de visita en planteles públicos de edu-
cación, el candidato presidencial de
Movimiento Ciudadano (MC) expresó
que le va "extraordinario", hecho por el
que se mantendrá firme en esta estrate-
gia de campaña.

"Nos fue extraordinariamente bien.

Lo que es claro, pues, es la agenda de
los dueños de los medios de comuni-
cación. Pero estoy contento. Vamos
con 27 universidades.

"Estoy en diálogo (con autoridades
de la UNAM). Cada día quedan menos
días de campaña y tenemos cada vez
más invitaciones, pero voy a seguir
asistiendo a las universidades. Voy el
lunes a la Universidad Autónoma de
Nuevo León", dijo desde
Nezahualcóyotl, Estado de México.

El político zacatecano aseguró que
al igual que Jalisco y Nuevo León, el
apoyo de la fuerza naranja en el Estado
de México es decisivo y no duda de
que será un apoyo importante en las
elecciones presidenciales del próximo
2 de junio pues tiene el apoyo de Juan
Zepeda, senador naranja de la entidad.

Cd. de México/El Universal.-                     

El presidente Andrés Manuel López
Obrador advirtió sobre el uso de
inteligencia artificial para cometer
fraudes y engañar a la gente, por lo
que llamó a tener "mucho ojo".

En su conferencia mañanera de
este viernes 26 de abril en Palacio
Nacional, López Obrador pidió que
se transmitiera un video con su ima-
gen y con su voz en el que llama a
invertir en Pemex, pero las imágenes
son falsas.

El vocero presidencial, Jesús
Ramírez Cuevas, dijo que son videos
que se difunden en redes sociales y
se reportan que son falsos, pero vuel-
ven a subirse.

El Presidente advirtió que debe

haber más control en las redes
sociales sobre este tipo de informa-
ción falsa.

"No creo que no puedan detectar-
lo si alguien hace la denuncia, pero
lo vuelven a subir, todo también por
el dinero", criticó López Obrador.

Advirtió también que por medio
de la inteligencia artificial se puede
inventar una imagen o un audio de
una persona casi perfecta.

"Un 70% de los mexicanos no
alcanza a comprender que se trata de
algo artificial, apócrifo, falso. Al día
de hoy, y hacia el futuro, esto va a
seguir creciendo, evolucionado, ten-
emos que informar bastante para evi-
tar fraudes, que no se le engañe a la
gente y que todos estemos muy
informados", dijo.

Cd. de México/El Universal.-                

El dirigente nacional de Morena,
Mario Delgado Carrillo, adelantó que
la candidata presidencial de la alianza
Sigamos Haciendo Historia, Claudia
Sheinbaum, marcará diferencia entre
el neoliberalismo y el humanismo
mexicano durante su participación en
el debate de este domingo.

"Nuestra candidata por supuesto
marcará diferencia de lo que ha ocurri-
do con nuestra economía bajo el mod-
elo del presidente López Obrador a
diferencia de lo que ocurrió durante la
larga noche neoliberal. ¿Cuáles son las
diferencias? No había crecimiento
económico, polarización en la distribu-
ción del ingreso, aumento de la
pobreza, devaluaciones y gasolina-
zos", dijo en conferencia de prensa.

Aseguró que bajo la administración
de López Obrador se recuperó la
economía tras la pandemia de Covid-
19, y enfatizó que, en los próximos
comicios del 2 de junio, la coalición
Morena, PT y Partido Verde estima
que Sheinbaum gane con 33 millones
de votos, 3 millones más que el
Presidente.

"La doctora Sheinbaum llevará
muchas propuestas y va a marcar las
diferencias entre cómo le fue a México
con el neoliberalismo y cómo le está
yendo al país con el humanismo mexi-
cano", mencionó.

Delgado Carrillo dijo que es tan
grande la diferencia "que seguramente
la candidata del PRI y del PAN va a
llegar exclusivamente con mentiras,
con ataques, difamaciones y distrac-

tores. Porque no tiene nada qué ofre-
cerle al país, más que su añoranza por
el México de la corrupción, donde
unos cuantos se dedicaban a saquear al
país".

Existe posibilidad de 
‘ganar’ Yucatán 

El político Marcelo Ebrard
Casaubón arribó el viernes a Yucatán
con el objetivo de respaldar a los can-
didatos de Morena, PT y PVEM, en un
esfuerzo por fortalecer la campaña
rumbo a las elecciones del 2 de junio.

Ebrard señaló que desde la perspec-
tiva nacional, Morena tiene posibili-
dades reales de ganar en Yucatán, pero

destacó la importancia de continuar
trabajando de manera focalizada y
decidida.

En relación al próximo debate pres-
idencial organizado por el INE, Ebrard
señaló la necesidad de una mejor orga-
nización, destacando las deficiencias
del formato del debate anterior. 

También comentó sobre la ventaja
que, según él, lleva Claudia
Sheinbaum en las encuestas, haciendo
referencia a una diferencia de 27 pun-
tos. 

Expresó su esperanza de que el
próximo debate sea más efectivo y per-
mita un intercambio de ideas más flui-
do entre los candidatos.

Cd. de México/El Universal.-                   

La candidata presidencial de la alianza
opositora, Xóchitl Gálvez Ruiz, denunció
que es espiada afuera de su casa de cam-
paña, además de que la han seguido y su
teléfono celular está intervenido.

Entrevistada al llegar al Crucero
Xingón, en el cruce de las avenidas
Universidad y Churubusco, en la alcaldía
Benito Juárez, donde pretendía pegar cal-
comanías de su campaña en los
automóviles, la política responsabilizó a
la 4T de este espionaje. 

Informó que gracias a las cámaras de
seguridad de su casa de campaña se pudo
percatar de que dos personas a bordo de
automóviles fotografiaban y sacaban
videos de quienes entraban y salían.
Incluso, la candidata se burló de la tor-
peza de los supuestos espías.

"Me han espiado todo el tiempo, siem-
pre, tienen mis llamadas intervenidas, me
siguen, pero nada más que sí se pasaron
de tarugos, les pusieron la araña, pero esa
es la 4T, son ineptos", señaló entre risas.

Gálvez Ruiz afirmó que la repartición
de calcomanías por parte de sus
seguidores en la Ciudad de México fue un
éxito. "Sí, la Ciudad la tenemos ganada.
Veracruz ya la ganamos, Guanajuato ya la
ganamos, Yucatán ya la ganamos,
Morelos la estamos ganando y estamos
dando la pelea en Tabasco", aseguró.

La convocatoria de la coalición y de la
candidata fue a pegar calcomanías de la
campaña en los automóviles; sin embar-
go, le fue imposible colocar una sola,
debido a la gran cantidad de fotógrafos,
camarógrafos, reporteros y simpatizantes
que la acompañaron.

La aspirante presidencial llegó en su
bicicleta hasta el lugar donde ya la esper-
aban el presidente del PAN, Marko
Cortés; el candidato del PAN- PRI-PRD a
la alcaldía Benito Juárez, Luis Mendoza,
y cientos de simpatizantes, quienes la
recibieron con porras y el grito de batalla:
"¡Xóchitl presidenta! ¡Xóchitl presiden-
ta!".

La candidata permaneció en la zona
unos 20 minutos más para tomarse fotos
con sus seguidores, que le expresaron su
respaldo.

La aspirante se dijo lista para el segun-
do debate presidencial de este domingo.
Resaltó que los temas que más conoce y

que se expondrán en el debate son
pobreza, al que se ha dedicado gran parte
de su vida, y el cuidado del medio ambi-
ente, que como senadora defendió en los
últimos seis años. También se refirió a la
reforma que crea el Fondo para las
Pensiones del Bienestar y dijo que es ina-
ceptable que el gobierno se robe 40 mil
millones de pesos de personas con "nom-
bre y apellido".

"Lo que hay que hacer es buscar a esas
personas y es lo que me comprometo
como presidenta, devolver ese dinero
porque esas personas después de los 70
años tienen derecho a disfrutar de este
dinero".

Cd. de México/El Universal.-                 

Las elecciones para elegir al siguiente
presidente de México se llevarán a
cabo el próximo 2 de junio, por lo que
el Instituto Nacional Electoral (INE)
programó un segundo debate entre los
candidatos para que la población
pueda escuchar sus propuestas.

Este segundo debate, que será mod-
erado por los periodistas Alejandro
Cacho y Adriana Pérez Cañedo,
comenzará a las 20:00 horas del
domingo 28 de abril, por lo que los
candidatos Claudia Sheinbaum, de la
coalición "Sigamos Haciendo
Historia"; Xóchitl Gálvez, del PAN,
PRI y PRD; y Jorge Álvarez Máynez
de Movimiento Ciudadano, presen-
tarán sus propuestas en un nuevo for-
mato.

La consejera presidenta del INE,

Guadalupe Taddei, subrayó que la
meta es que no haya errores ni fallas
técnicas durante el debate, además que
las preguntas fueron videograbadas
por los ciudadanos.

Al respecto, se cuestiono sobre
cómo se prepararán los moderadores
para el debate presidencial.

El segundo debate tendrá lugar en
los estudios Churubusco y constará de
dos bloques, con una etapa de dis-
cusión con dos subdivisiones en donde
las candidatas y el candidato tendrán
un minuto para hablar del tema,
además de contar con 5 minutos en la
bolsa de tiempo.

Para esto, el INE dio 75 preguntas a
Alejandro Cacho y Adriana Pérez
Cañedo, las cuales fueron recopiladas
en los 32 estados. A los periodistas les
tocará escoger ocho.

Estas preguntas fueron sorteadas de

las 186, con la metodología aprobada
para el segundo debate. En total se
reunieron 400 preguntas provenientes
de ciudadanos de todos los estados de
la república mexicana.

Por lo que la entrega de las pregun-
tas a los moderadores se realizó este
miércoles 24 de abril en las instala-
ciones del INE, en donde les desearon
suerte para que todo marche bien
durante el debate.

"Listos Alejandro Cacho y su servi-
dora, para seguir con el proceso de
preparación del 2do. Debate INE del
próximo domingo, en punto de las
20:00 horas", señaló Pérez Cañedo en
redes sociales.

Por lo que los temas centrales que
deberán abordar son: economía,
empleo, inflación, pobreza, desigual-
dad, cambio climático y desarrollo
sustentable.

Se alistan moderadores para segundo debate presidencial

Llama AMLO a tener cuidado
por uso de imagen con I. A.

Durante su conferencia matutina, solicitó la transmisión de un video falso
con su imagen y voz, promoviendo inversiones en Pemex.

Denuncia Xóchitl Gálvez ser 
víctima de espionaje por la 4T

Delgado anticipó que Sheinbaum resaltará la divergencia entre el neoliberal-
ismo y el humanismo mexicano en el debate presidencial.

Aseguran que Sheinbaum ganará la Presidencia

Durante el encuentro con sus seguidores, Gálvez se declaró lista para el
segundo debate presidencial.

Dialoga Máynez con autoridades
de la UNAM para visitarla en su gira

El candidato afirmó la importancia del apoyo en el Estado de México para las
elecciones presidenciales.

Ayer
A las 16:39 horas falleció la Sra.  

María Rosa Gómez
Hernández

a la edad de 95 años

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica,
Apostólica y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposo: Lic. Gilberto F. De la Paz García (+),hijos: Rosa María, Gilberto
Fernando y María Margarita De la Paz Gómez, hijos políticos: Steve Martínez

y José Carlos Garza, nietos: Adriana Lucía, Laura Elisa, Carlos Andrés,
Mariana y demás familiares lo participan a usted con profundo dolor y agrade-

cen sus oraciones a Dios Nuestro Señor por el eterno  descanso de su alma.

El duelo se recibe HOY a partir de las 14:00 horas en Capillas del Carmen
(Ave. Constitución 951 pte.). Se celebrará Misa de Cuerpo Presente

MAÑANA domingo a las 14:00 horas en el Oratorio de las propias capillas,
al término de la Misa concluye el Servicio Funeral. 

Monterrey Nuevo León, a 27 de abril del 2024.
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Organizaciones civiles, entre las que

destacan Amnistía Internacional, el

Centro por la Justicia y el Derecho

Internacional y el Servicio

Internacional para la Paz, rechazaron

los señalamientos del presidente

Andrés Manuel López Obrador contra

el Centro de Derechos Humanos Fray

Bartolomé de las Casas (Frayba) y

llamaron a que cesen las acusaciones

contra organizaciones y personas

defensoras de derechos humanos en

Palacio Nacional.

"Nos preocupan los señalamientos,

la deslegitimación y la estigmati-

zación contra el Centro de Derechos

Humanos Fray Bartolomé de las

Casas, que restringen significativa-

mente su espacio de acción para la

defensa de los derechos humanos,

exponiendo a la organización y a sus

integrantes a graves riesgos en el

desempeño de su labor", señaló.

En un comunicado, detallaron que

en su conferencia de prensa matutina

del pasado 22 de abril, el primer man-

datario acusó al Frayba de estar "bus-

cando crear un ambiente de violencia

que no tiene las dimensiones que

[desde el Frayba] están registrando".

También la acusó de "estar magnif-

icando las cosas", en referencia a las

recientes denuncias del Frayba sobre

la situación de violencia que está

atravesando el estado de Chiapas

desde mediados de 2021, cuando

estalló la disputa entre grupos del

crimen organizado por el control ter-

ritorial.

"Estas declaraciones son muestras

del patrón de señalamientos por

medio de los cuales el Ejecutivo fed-

eral deslegitima la labor de defensa de

derechos humanos llevada a cabo por

centros de derechos humanos, organi-

zaciones de la sociedad civil y colec-

tivos de familiares de personas desa-

parecidas, así como por periodistas,

quienes documentan y denuncian la

violencia territorial y las violaciones

a derechos humanos, evidenciando la

negligencia de las autoridades de los

tres niveles del Estado mexicano",

destacó.

Las ONG llamaron a que cesen los

señalamientos contra organizaciones

y personas defensoras de derechos

humanos en México, y se reconozca

públicamente la labor fundamental

que desempeñan en favor de la justi-

cia, de la protección y promoción de

los derechos humanos y de la con-

strucción de paz.

"Solicitamos además que se fort-

alezca el marco legal, así como los

mecanismos diseñados para brindar

protección a personas defensoras de

derechos humanos y periodistas en

México", enfatizaron.

Cd. de México/El Universal.-                  

El Senado de la República aprobó un dic-

tamen que establece penas de hasta 12

años de cárcel para quienes realicen ter-

apias de conversión sexual en menores,

consideradas prácticas que atentan contra

la integridad de las personas. 

En una sesión que concluyó en la

madrugada del viernes, se aprobó, sin

debate, imponer de dos a seis años de

prisión y una multa a quien realice estas

terapias a menores de edad. 

Las sanciones serán aplicadas a

quienes realicen, impartan, apliquen,

obliguen o financien cualquier tipo de

tratamiento que menoscabe la orientación

sexual, identidad o expresión de género de

una persona.

Además, se estipula que las penas se

duplicarán si las conductas se realizan

contra menores de 18 años, adultos may-

ores o personas con discapacidad.

En el marco de estas reformas, se prevé

que, para el caso de los padres, madres o

tutores que incurran en estas prácticas, se

apliquen sanciones de amonestación o

apercibimiento a consideración del juez.

Asimismo, se establece que si la per-

sona que comete el delito tiene una

relación de subordinación con la víctima o

se vale de su posición pública para come-

terlo, se aplicará la destitución e inhabil-

itación para desempeñar el cargo.

Además, se indicó que las personas

profesionales relacionadas con la salud

que realicen estos tratamientos serán san-

cionadas de acuerdo con el Código Penal

Federal y suspendidas en el ejercicio pro-

fesional de uno a tres años. 

Este proyecto de decreto marcó un

avance significativo en la protección de

los derechos de la comunidad LGBT+ y

en la erradicación de prácticas discrimina-

torias y perjudiciales para la salud mental

y emocional de las personas.

Cd. de México/El Universal.-                

Con el cierre del periodo de sesiones
ordinarias en el Senado de la
República, el paquete de reformas
constitucionales propuesto por el
presidente Andrés Manuel López
Obrador el 5 de febrero a la Cámara
de Diputados se quedará en la conge-
ladora, al menos hasta el próximo
lapso y con nueva Legislatura.

A la Cámara Baja sólo le quedan
dos sesiones en su calendario, los días
29 y 30 de abril, día del cierre del
periodo, y no se contempla que se
realice un periodo extraordinario para
que se pudieran aprobar.

"No se antoja ningún periodo
extraordinario", adelantó el presi-
dente de la Junta de Coordinación
Política (Jucopo) de San Lázaro,
Jorge Romero Herrera, el pasado 23
de abril, y también señaló que es prác-
ticamente imposible que avancen las

iniciativas constitucionales del presi-
dente López Obrador.

"Yo creo que por lo menos para
esta 65 Legislatura, sí, sin duda y no
con un afán mortuorio, lo digo con
claridad aritmética cronológica, es
prácticamente imposible, pero
además que no sea sorpresa, pues lo
venimos diciendo aquí desde un prin-
cipio, o sea, es notorio cuando la may-
oría quiere sacar exprés las cosas,
como Afore, como amparo, como
amnistía, y también es muy notorio
cuando no", dijo.

También podrían desecharse las
reformas constitucionales del
Ejecutivo si no las dictaminan en
comisiones, advirtió el coordinador
del PRI, Rubén Moreira Valdez.

Afirmó que ya no serán discutidas
en este periodo: "[Cerramos] con dic-
támenes de trámite y, bueno,
preparando la Permanente, eso es con
lo que va a cerrar".

"El Presidente mandó 20 iniciati-
vas y Morena las congeló. 

Yo siento que muchas de ellas son
para ceder ante la oligarquía mexi-
cana, entre ellas las de las 40 horas,
que pudo haber sido un gran, gran
avance en materia de derechos
humanos y derechos laborales, pero el
Presidente mandó congelar esa inicia-
tiva y está congelada la de pueblos
originarios, y está congelada la de
salario mínimo garantizado arriba de
la inflación; está congelada la de los
salarios profesionales. 

Y bueno, creo que era un discurso
político y que no le interesan real-
mente a Morena los trabajadores",
expresó.

Desde antes de que llegaran a San
Lázaro, los legisladores de Morena y
aliados previeron que las iniciativas
constitucionales del presidente López
Obrador no serían avaladas en este
periodo de sesiones, ya que no cuen-

tan con la mayoría calificada, nece-
saria para reformar la Constitución. 

Por lo que aplazaron el proceso
legislativo con la realización de foros
en 25 entidades y en la Cámara.

El 15 de enero, la diputada
Graciela Sánchez Ortiz (Morena),
presidenta de la Comisión de Reforma
Política-Electoral, dijo que los votos
de su bancada y aliados no alcanzan la
mayoría calificada para aprobarlas,

por lo que era necesario acercarse a
los legisladores de la oposición para
negociar.

En ese sentido, este viernes la
Comisión de Puntos Constitucionales,
que preside el diputado Juan Ramiro
Robledo (Morena), publicó 18
proyectos de dictamen para las inicia-
tivas del Titular del Ejecutivo, pero no
se ha agendado ninguna reunión de la
misma.

Cd. de México/El Universal.-                  

Ante las versiones de que al término de
su sexenio se irá del país, el presidente
Andrés Manuel López Obrador afirmó
que se quedará, no en el gobierno, sino
en México, como cualquier otro ciu-
dadano.

"Otros que expresan 'ya ustedes se
van y nosotros nos quedamos', ¿cómo
es eso? Yo también me voy a quedar,
no en el gobierno, pero me quedo en
México, igual como se va a quedar
cualquier otro mexicano, porque están
con esa idea: 'total ustedes ya se van,
pero nosotros nos quedamos'", expresó.

El Mandatario aclaró que una cosa
es que se retire de la política y otra que
"me desaparezca o que no viva en
México, igual que mis adversarios que
viven aquí", enfatizó.

"Pero vamos a quedarnos como ciu-
dadanos, también como están ustedes
porque los que dicen eso tampoco
tienen una responsabilidad pública son
ciudadanos, aclarando paradas, no,
para que se vayan entendiendo mejor
las cosas".

El presidente Andrés Manuel López
Obrador ha señalado que una vez que
entregue la Banda Presidencial el próx-
imo 1 de octubre a su sucesora o suce-
sor se retirará de la vida política.

Insiste en que EU elimine
informe sobre derechos

humanos
El presidente llamó al gobierno de

Estados Unidos a eliminar su Informe
Anual sobre Derechos Humanos del
Departamento de Estados Unidos, pues
lo acusó de ser violatorio a la soberanía
de cualquier país.

En su conferencia mañanera de este
viernes 26 de abril en Palacio Nacional,
López Obrador afirmó que Estados
Unidos mantiene una política exterior
injerencista e intervencionista, la cual

"no cambian".
El Presidente calificó de "anacróni-

co" el que el gobierno estadounidense
se apropie del derecho de calificar la
conducta de naciones independientes y
soberanas, y afirmó que "hablando en
plata", el gobierno de Estados Unidos
no ha ayudado a nadie en América
Latina.

"No es cierto que ese informe tenga
el propósito de ver a quién ayudan y a
quién no ayudan, sencillamente no ayu-
dan a nadie hablando en plata. ¿Y qué
tienen que hacer? Con todo respeto,
quitar esa calificación, no les corre-
sponde. ¿Cómo se van a meter a la vida
interna de otro país? Es violatorio de la
soberanía de cualquier pueblo, de
cualquier país, somos independientes.

"¿No les parece anacrónico el que
tengan ellos o se apropien del derecho
de calificar la conducta de países inde-
pendientes, soberanos? ¿Quiénes son

ellos para emitir recomendaciones
sobre derechos humanos?", expresó.

Señaló además que su gobierno no
está diciéndole al gobierno de Estados
Unidos: "¡Te portas bien, eh! Nada de
meter a la policía a las universidades,
nada de que vas a estar financiando
guerras, violando derechos humanos".

"Ojalá y cambian porque no les
ayuda eso. Ya estamos en otros tiem-
pos", dijo.

Por último también informó que
firmó un decreto presidencial para
declarar a Chetumal, Quinta Roo,
como zona libre de impuestos para pro-
ductos de importación.

"Ya firmé un acuerdo para que
Chetumal se convierta en zona libre,
van a poder comprar todo a precio muy
bajo, mercancías de todo el mundo,
como era antes", dijo López Obrador
en su conferencia mañanera de este
viernes 26 de abril en Palacio Nacional.

Cd. de México/El Universal.-                     

A partir del 1 de septiembre, las
empresas tabacaleras en México
deberán imprimir en las cajetillas de
cigarros nuevas imágenes y leyendas
impactantes, según lo establece un
anteproyecto enviado por la
Secretaría de Salud a la Comisión
Nacional de Mejora Regulatoria. 

Estas medidas buscan informar
sobre los efectos nocivos del
tabaquismo, incluyendo imágenes de
personas con cáncer de pulmón y cer-
vicouterino, así como hombres hospi-
talizados por infarto y personas con
depresión y ansiedad.

Las nuevas leyendas y pictogra-
mas, que entrarán en circulación
hasta el 30 de junio de 2026, abordan
una variedad de efectos nocivos del
tabaco, desde disfunción eréctil hasta
cáncer de vejiga. 

Además, se advierte sobre la pres-
encia de cianuro de hidrógeno en los

cigarros, causante de dolor de
cabeza, mareos e infertilidad.

La Secretaría de Salud será
responsable de proporcionar estas
nuevas leyendas y pictogramas, que
deberán ser utilizadas sin modifi-
cación por parte de la industria taba-
calera. 

Las empresas serán responsables
de cumplir con la aplicación de estas
advertencias en tiempo y forma, tanto
en la producción nacional como en la
importación de productos de tabaco.

Para productos de tabaco que no
generan humo, como los productos
de vapeo, también se establecen
leyendas específicas que informan
sobre la presencia de nicotina y otros
componentes tóxicos, como el plomo
y el níquel, destacando sus efectos
nocivos para la salud.

Por lo que buscan brindar informa-
ción clara y directa a los consumi-
dores para que tomen decisiones
informadas sobre su salud. 

Darán 12 años de cárcel a quien haga
terapias de conversión a menores

Destacaron que los señalamientos limitan la capacidad para defender los
derechos humanos.

Piden a AMLO cesar acusaciones contra activistas y ONGs

Se prevé que los padres, madres o tutores que incurran en estas prácticas
seran objeto de amonestaciones o apercibimientos.

'Me quedaré en el país, pero no en el gobierno'

Advierte la Ssa que 70 elementos químicos que contiene el cigarro son los
causantes de cáncer.

Alistan nuevas advertencias
en cajetillas de cigarros

El Ejecutivo desmintió rumores de que dejará el país al término de su sexenio,
afirmando que se quedará como cualquier otro ciudadano.

Mandan a la ‘congeladora’
reformas del Presidente

El presidente de la Jucopo de San Lázaro adelantó que es prácticamente
imposible que avancen las iniciativas constitucionales.



81-83-45-46-15 / 81-83-45-40- 80 MONTERREY, N.L. SABADO 27 DE ABRIL DE 2024

El dato del día
Considerada la cuarta empresa más valiosa del

planeta, la tecnológica Alphabet, operadora de

Google, reportó ganancias de 23 mil 662 mil-

lones de dólares entre enero y marzo de este

año, 57.2% más que en el mismo periodo de

2023.

Fuente: Banamex 13,525.35 CERRADO
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Ciudad de México/El Universal.-

Los resultados de Pemex sufrieron
un "conato de incendio" por su negocio
de refinación.

La empresa petrolera que dirige
Octavio Romero Oropeza reportó
ganancias netas de 4 mil 682 millones
de pesos entre enero y marzo de este
año, 92% menos si se comparan con las
utilidades de 56 mil 736 millones que
obtuvo en el mismo periodo de 2023.

"Los principales factores que con-
tribuyeron a esta variación fueron la
disminución en las ventas totales y en
el rendimiento en cambios, un incre-
mento en el costo de ventas, compensa-
do con una disminución en el deterioro
de activos fijos y menores impuestos y
derechos", afirmó la compañía en el
reporte financiero que dio a conocer el
viernes.

Del total de negocios que opera
Pemex, la refinación fue el único que
dejó pérdidas en los primeros tres
meses del año, cuyo lastre fue de 31 mil
880 millones de pesos.

Esto se debe a que Pemex

Transformación Industrial (Ptri) tuvo
ventas de 251 mil 427 millones de
pesos, insuficientes para cubrir los cos-

tos de 277 mil 388 millones.
Esto está relacionado con los proce-

sos que tienen las seis refinerías en el

país, diseñadas para procesar petróleo
ligero, pero reciben pesado, explicaron
analistas.

Por la misma razón, las instalaciones
están generando más contaminación,
gases de efecto invernadero, com-
bustóleo y coque, derivados que tiene
un menor valor que incluso el petróleo.

Los niveles de procesamiento de las
refinerías mexicanas se incrementaron
en el primer trimestre del año, al pasar
de 850 mil barriles diarios a más de un
millón, lo que permitió la elaboración
de más combustibles, pero dejó una
pérdida para el total de la operación.

"No hay que olvidar que a Pemex se
le condonaron los derechos por utilidad
compartida (DUC), donde son la may-
oría de sus contribuciones al erario las
del mes de enero de 2024. Así que, en
general, lucen bastante peor estos
resultados del primer trimestre", dijo
Gonzalo Monroy, director general de la
consultora GMEC.

Al detallar los resultados mediante
conferencia, un integrante de Pemex
reveló que la refinería de Dos Bocas,
Tabasco, comenzará a producir los

primeros barriles de diésel en mayo,
días antes de las elecciones presiden-
ciales del 2 de junio.

El subdirector de evaluación y
cumplimiento regulatorio de Ptri,
Reinaldo Wences, destacó lo complica-
do que es poner en marcha una insta-
lación de la magnitud de la refinería de
Dos Bocas.

"Tenemos certeza de poder iniciar la
producción de diésel el siguiente mes,
mayo, y hacia el verano tendríamos
gasolina", puntualizó el técnico.

La empresa productiva del Estado
también reportó que su deuda dismin-
uyó a 101 mil 499 millones de dólares,
principalmente por las aportaciones de
capital que otorgó el gobierno federal y
que este año sumarán 145 mil millones
de pesos.

La presentación de Pemex detalló
que estos recursos se van a mover a la
petrolera conforme al calendario
establecido con la Secretaría de
Hacienda y Crédito Público (SHCP), y
sería en septiembre próximo cuando las
transferencias por ese monto se culmi-
nen.

Ciudad de México/El Universal.-

A cuatro años de la pandemia de
Covid-19 permanece un hueco de 800
mil empleos formales que la economía
nacional no ha podido recuperar debido
a la informalidad, dijeron expertos.

El Instituto Mexicano del Seguro
Social (IMSS) tiene registrados 22 mil-
lones 289 mil puestos de trabajo en el
sector formal hasta marzo del presente
año, pero serían más de 23 millones si
no hubiese irrumpido la crisis sanitaria.

Si tomamos en cuenta la tendencia
de crecimiento que tenía el empleo for-
mal antes de la pandemia, hay un
déficit de más de 800 mil plazas que se
dejaron de crear desde 2020, estimó
Axel González, investigador de datos
de la organización México, ¿cómo
vamos?

Desde su punto de vista, la brecha
en la generación de empleos formales
está estrictamente relacionada con la
informalidad, que participa con 55% de
toda la población ocupada en el país.

El coordinador del Centro de
Investigación en Economía y Negocios
(CIEN), Héctor Magaña, dijo que una
gran cantidad de mexicanos tuvieron
que migrar a la informalidad al perder
su trabajo durante la pandemia.

"Parte de esa brecha o déficit de 800
mil plazas ahora sobreviven en la infor-
malidad", explicó.

REPUNTA COSTO LABORAL

La mayoría de empresas de tamaño
micro y pequeño que pudieron sobre-

vivir contratan a menos personal,
debido a que los costos laborales se
incrementaron por los aumentos al
salario mínimo, que pasó de 88.40
pesos diarios en 2018 a 248.90 este
año, así como el ajuste en el periodo
vacacional, comentó Magaña, quien
también es académico en el
Tecnológico de Monterrey.

El Inegi informó este viernes que la
tasa de desocupación nacional se redu-
jo a 2.3% en marzo y fue el menor reg-
istro en la historia.

Sin embargo, la caída responde a la
prevaleciente informalidad, por lo que
no se tiene una generación óptima de
empleos bien remunerados con las

prestaciones de ley y el acceso a los
servicios de salud, señaló Axel
González.

En opinión del investigador de
México, ¿cómo vamos?, cerrar la
brecha de 800 mil plazas formales
puede tomar entre uno y dos años si no
se desarrollan políticas para la promo-
ción y generación de puestos de traba-
jo.

La más reciente encuesta que el
Banco de México aplicó a 40 grupos de
análisis y consultoría económica del
sector privado nacional y extranjero
reveló que la economía logrará crear
590 mil empleos formales durante este
año.

Ciudad de México/El Universal.-

El valor de las ventas mexicanas al

exterior, uno de los principales motores de

la economía, retrocedieron 5.3% en marzo

de 2024 respecto al mismo periodo del año

anterior, luego del repunte de 13% obser-

vado en febrero, revelan los datos publica-

dos por el Instituto Nacional de Estadística

y Geografía (Inegi).

El valor de las ventas al exterior de

bienes alcanzó 50 mil 752 millones de

dólares en el tercer mes del año, cifra com-

puesta por 48 mil 724 millones de exporta-

ciones no petroleras y por 2 mil 28 mil-

lones de petroleras.

El retroceso en marzo fue el resultado

neto de la baja anual de 4.5% en las

exportaciones no petroleras y de la caída

de 21.4% en las petroleras. Al interior de

las exportaciones no petroleras, las dirigi-

das a Estados Unidos disminuyeron 2.8% a

tasa anual y las canalizadas al resto del

mundo, -13.1%.

Con cifras ajustadas por estacionalidad,

las exportaciones totales de mercancías

registraron una disminución mensual de

0.19%, resultado de una caída de 24.51%

en las exportaciones petroleras y de un

aumento de 1.28% en las no petroleras.

En el tercer mes de 2024, el valor de las

importaciones de mercancías alcanzó 48

mil 654 millones de dólares, monto que

implicó un retroceso anual de 7.1%. Dicha

cifra se derivó de caídas de 3.6% en las

importaciones no petroleras y de -39% en

las petroleras.

Al considerar las importaciones por tipo

de bien, se observaron descensos anuales

de 3.9% en las importaciones de bienes de

consumo, de -8.1% en las de bienes de uso

intermedio y de -4.4% en las de bienes de

capital.

Con datos ajustados por estacionalidad,

las importaciones totales reportaron un

descenso mensual de 0.50%, el cual se

originó de un retroceso de 0.77% en las

importaciones no petroleras y de un incre-

mento de 3.07% en las petroleras.

Por tipo de bien, se observó una reduc-

ción de 1.30% en las importaciones de

bienes de uso intermedio y crecimientos

mensuales de 2.52% en las importaciones

de bienes de consumo y de 1.08%, en las

de bienes de capital.

Ciudad de México/El Universal.-

La Comisión Federal de
Electricidad (CFE) reportó una reduc-
ción de 94% en sus ganancias netas en
el primer trimestre de 2024, respecto al
mismo periodo de un año antes, de
acuerdo con su reporte financiero pub-
licado este viernes.

La compañía estatal que dirige
Manuel Bartlett, publicó que las
ganancias en el primer trimestre de
2024 se situaron en mil 869 millones
de pesos, muy lejos de los 32 mil 113
millones de pesos reportados en el
mismo lapso de 2023.

La situación que reportó la
Comisión fue un incremento en los
gastos financieros en el periodo, que se
habían visto compensados en 2023, no
así en 2024.

Así, los ingresos acumulados de
CFE al cierre del primer trimestre de
2024 ascienden a 147 mil 750 millones
de pesos, que en comparación primer
trimestre de 2023, muestra un decre-
mento 0.7%.

Dicha disminución es ocasionada
por una menor demanda en la venta
combustibles a terceros de energía y
por servicios de transporte, principal-
mente.

Refinación hunde ganancias de Pemex

La empresa petrolera que dirige Octavio Romero Oropeza reportó ganan-
cias netas de 4 mil 682 millones de pesos entre enero y marzo de este año

Retrocedieron 5.3% las exportaciones en marzo

El valor de las ventas al exterior de bienes alcanzó 50 mil 752 millones de dólares
en el tercer mes del año

Faltan recuperar 800 mil empleos formales

Reporta CFE reducción 
de 94% en sus ganancias

Las ganancias en el primer trimestre de 2024 se situaron en mil 869 millones
de pesos

A cuatro años de la pandemia de Covid-19 permanece un hueco de 800 mil
empleos formales 
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China y EU deben 
ser ‘socios, no rivales’
Beijing, China.-                                

El presidente de China, Xi
Jinping, dijo el viernes al secre-
tario de Estado estadounidense,
Antony Blinken, de visita en
Beijing, que las dos potencias
económicas deberían ser
"socios, no rivales", advirtien-
do que quedan "muchos proble-
mas" por resolver en sus rela-
ciones bilaterales.

Blinken, que visita China
por segunda vez en menos de
un año, señaló mejoras en la
relación, pero instó a Beijing
entre otros a frenar su apoyo a
Rusia.

PROGRESOS POSITIVOS
En una reunión en el Gran

Salón del Pueblo de Beijing, Xi
aseguró que ambas potencias
han logrado "algunos progresos
positivos" desde que en
noviembre se reunió con el pre-
sidente estadounidense Joe
Biden.

Blinken, advirtió sobre los
peligros de los malentendidos y
los errores de cálculo coinci-
diendo con el enfrentamiento
entre Washington y Beijing por
una serie de polémicas cuestio-
nes bilaterales, regionales y
globales.

El encuentro entre Blinken y
Xi en Beijing se produjo luego
de que el político estadouniden-
se se reunió con el ministro
chino de Exteriores, Wang Yi, y
con el de Seguridad Pública,
Wang Xiaohong.

Las conversaciones entre las
dos naciones se han intensifica-
do en los últimos meses a pesar
del aumento de sus diferencias.

“Estamos comprometidos a
mantener y reforzar las líneas
de comunicación entre noso-
tros” para que las dos partes
puedan evitar “cualquier
malentendido, cualquier per-
cepción errónea y cualquier
error de cálculo”, afirmó
Blinken.

Antes en el día, Blinken y
Wang habían subrayado la
importancia de mantener abier-
tas las líneas de comunicación
y lamentaron las persistentes y
cada vez más profundas divi-
siones que amenazan a la segu-
ridad global. 

Esas diferencias quedaron de
manifiesto a principios de

semana cuando el presidente
estadounidense, Joe Biden,
firmó un cuantioso proyecto de
ley de ayuda exterior que inclu-
ye varias partidas que China
considera problemáticas.

“En general, la relación
entre China y Estados Unidos
está comenzando a estabilizar-
se”, dijo Wang a Blinken al ini-
cio de unas cinco horas y media
de conversaciones. 

“Pero al mismo tiempo, los
factores negativos en la rela-
ción siguen incrementándose y
construyéndose, y la relación se
enfrenta a todo tipo de obstácu-
los”.

El político llegó a China el
miércoles y visitó Shanghái
poco antes de que Biden firma-
se el paquete de ayuda exterior
de 95 mil millones de dólares,
que contiene varios elementos
que podrían enojar a Beijing,
como los 8 mil millones desti-
nados a contrarrestar su cre-
ciente agresividad contra
Taiwán y en el Mar de China
Meridional. 

FRICCIONES 
POR TIK TOK

Además, busca obligar a la
empresa matriz de TikTok, con
sede en China, a vender la pla-
taforma de medios sociales.

China y Estados Unidos son
los principales actores en la
región indo-pacífica.
Washington está cada vez más
alarmado por la creciente agre-
sividad de Beijing hacia Taiwán
y sus vecinos más pequeños del
sudeste asiático, con los que
mantiene significativas dispu-
tas territoriales y marítimas en
el Mar de China Meridional.

China arremetió contra la
ayuda estadounidense a Taiwán
y dijo de inmediato que era una
provocación peligrosa.
Además, se opone con firmeza
a los esfuerzos para forzar la
venta de TikTok.

Los funcionarios estadouni-
denses han dicho que la rela-
ción entre Beijing y Moscú
será uno de los principales
temas en la agenda durante la
visita de Blinken. Antes del
inicio de las reuniones del
viernes, el presidente de
Rusia, Vladímir Putin, anun-
ció que visitará China en
mayo.

Revés a Texas: rechaza juez
desestimar caso de boyas

Texas, EU.-                                            

Texas tuvo un revés legal en su
batalla en torno a las boyas instala-
das en el Río Grande, en la fronte-
ra entre México y Estados Unidos,
cuando un juez federal rechazó su
petición para desestimar la deman-
da entablada por el Gobierno del
presidente Joe Biden que busca
retirar la barrera.

El juez federal David Alan Ezra
negó la petición del fiscal de Texas,
Ken Paxton, para echar abajo la
querella legal emprendida por la
Casa Blanca en julio pasado.

Texas argumentó que se vio
obligado a tomar medidas por su
propia cuenta para “defenderse” de
una “invasión” de migrantes, acu-
sando a la Administración federal
demócrata de no defender la fron-
tera sur. Pero el juez opinó que no
tiene la autoridad para hacerlo.

“Texas es un estado soberano,
no un país soberano”, escribió el
juez en su opinión en la que se
puso de lado del Gobierno federal
de que las boyas no están permiti-
das bajo la Ley de Ríos y Puertos

de los Estados Unidos.
La decisión representa una vic-

toria para la Administración Biden,
que demandó al estado de Texas
por instalar las boyas en el sector
de Eagle Pass en julio pasado
como parte de la Operación
Estrella Solitaria del gobernador

republicano Greg Abbott contra la
inmigración irregular.

No obstante, el juez rechazó el
argumento del Departamento de
Justicia de EU que asegura que las
boyas violan el Tratado de
Guadalupe Hidalgo de 1848, que
prohíbe la construcción que pueda

impedir la navegación en el Río
Grande.

Ezra dictaminó que el tratado
“no establece qué medidas deben
tomarse en caso de una violación”.

Texas aún tiene varias vías lega-
les para proseguir con el caso e
incluso llevar la pelea ante la Corte
Suprema de Estados Unidos. 

El próximo mes la Corte de
Apelaciones del Quinto Circuito
programó una audiencia para escu-
char el caso. 

Por su parte el juez Ezra volverá
a escuchar el caso en agosto.

Las boyas ocasionaron que el
Gobierno de México pidiera en
varias ocasiones a EU que se reti-
rara la barrera, alegando que la
mayor parte de las boyas se encon-
traban en territorio mexicano.

La Comisión Internacional de
Límites y Aguas, una entidad bina-
cional, corroboró esta afirmación
en un informe presentado ante el
tribunal de Ezra que concluye que
la gran mayoría de las boyas están
del lado mexicano

El juez expone que las boyas no están permitidas en la ley de
Estados Unidos.

Anuncia EU nuevos
Patriot para Ucrania 

Washington, EU.-                              

Estados Unidos proporcionará
a Ucrania misiles Patriot adiciona-
les para sus sistemas de defensa
aérea como parte de un enorme
paquete adicional de ayuda por 6
mil millones de dólares, anunció el
secretario de Defensa estadouni-
dense Lloyd Austin.

Los misiles se utilizarán para
reabastecer los sistemas de defen-
sa aérea Patriot proporcionados
anteriormente y son parte de un
paquete que también incluye más
municiones para el Sistema
Nacional Avanzado de Misiles
Superficie-Aire (NASAMS, por
sus siglas en inglés) y equipo adi-
cional para integrar lanzacohetes,
misiles y radares al armamento
existente ucraniano, gran parte del
cual data de la era soviética.

El presidente ucraniano
Volodymyr Zelensky habló de la
necesidad de los Patriots para la
Defensa de Ucrania, una coalición
de cerca de 50 países que se con-
gregan de forma virtual en una
reunión encabezada por el

Pentágono. 
Su discurso marcó el segundo

aniversario del grupo que, según
Austin, ha “movido cielo y tierra”
desde abril de 2022 para suminis-
trar millones de rondas de muni-
ciones, sistemas de cohetes, vehí-
culos blindados e incluso aviones
a reacción para ayudar a Ucrania a
repeler la invasión rusa.

Zelensky dijo que se requieren
al menos siete sistemas Patriot
para proteger las ciudades ucrania-
nas. “Necesitamos urgentemente
sistemas Patriot y misiles para
ellos”, sostuvo Zelensky. “Esto es
lo que puede y deberá salvar vidas
ahora mismo”.

En una conferencia de prensa
en el Pentágono después de la reu-
nión, Austin dijo que Estados
Unidos seguía trabajando con sus
aliados para proporcionar sistemas
Patriot adicionales, pero no se
comprometió a enviar más versio-
nes estadounidenses.

“No sólo necesitan Patriot,
también necesitan otros tipos de
sistemas e interceptores”, dijo
Austin.

El Universal.-                                  

El expresidente de Estados
Unidos, Donald Trump, dijo
en su red social que estaría
dispuesto a debatir con el pre-
sidente Joe Biden esta misma
noche.

"¡El corrupto Joe Biden
acaba de anunciar que está
dispuesto a debatir! Todo el
mundo sabe que en realidad
no lo dice en serio, pero en
caso de que lo haga, digo, EN
CUALQUIER LUGAR, EN
CUALQUIER MOMENTO,
EN CUALQUIER LUGAR",
publicó Trump.

La publicación continuó
diciendo que dado que Biden
se encuentra este viernes en la
ciudad de Nueva York, al
igual que Trump, quien está
"atrapado en uno de los
muchos casos judiciales que
instigó como INTERFEREN-
CIA ELECTORAL CONTRA
UN OPONENTE POLÍTICO -
UNA CAZA DE BRUJAS
CONTINUA", debería "deba-
tir en el Palacio de Justicia
esta noche, en la Televisión
Nacional", indicó.
"¡Esperaré!", dijo.

QUÉ DICE BIDEN

Biden dijo durante una
entrevista este viernes que
estaba dispuesto a debatir
públicamente con su predece-
sor y oponente republicano
Trump, a quien se enfrentará
en las elecciones de noviem-
bre.

Cuando el presentador
Howard Stern le preguntó si
participaría en un debate
público con Trump, el demó-
crata de 81 años y aspirante a
un segundo mandato contestó:
"Lo haré, en algún lugar. No
sé cuándo. Estaría feliz de
poder hacerlo".

El equipo de Biden lleva

meses sin pronunciarse sobre
su disposición a seguir la tra-
dición de un debate televisado
entre candidatos, normalmen-
te moderado por un periodista
conocido.

"Está bien, ¡organicémos-
lo!", reaccionó el asesor de
campaña de Trump, Chis
LaCivita, en la red social X.

Trump busca recuperar la
presidencia para los republi-
canos y Biden busca la reelec-
ción de cara a las elecciones
presidenciales de este año y
ambos se han enfrascado en
acusaciones mutuas sobre la
forma de gobernar.

Se reúnen Blinken y el presidente Xi, de China.

Los movimientos universitarios arrecian.

Invita Trump a Biden a debatir frente al tribunal en Nueva York

Incrementan protestas
por Palestina en París

Juan Emilio Aguillón                      

Las marchas por Palestina han
incrementado durante este vier-
nes, luego de que un colectivo
estudiantil tomara el instituto de
Sciences Po París, en la capital
francesa, con el propósito de
"condenar las acciones de Israel"
en Gaza.

Según la prensa local, un
grupo de activistas y alumnos de
la asociación Palestina de
Sciences Po trató de mantener la
ocupación del edificio central de
la universidad, ubicada en el
corazón de París.

Marchas y manifestaciones
contra el genocidio de Gaza se
han reportado estos días en dife-
rentes partes del mundo, haciendo
más ruido en Estados Unidos, en
universidades como Emory, de
Atlanta, donde los estudiantes se
enfrentaron con la policía, situa-
ción que terminó en múltiples
arrestos y altercados en las instala-
ciones del campus.

Asimismo, la Universidad de

Columbia, una de las más presti-
giosas de Nueva York, fue el epi-
centro de una ocupación estudian-
til, luego de que decenas de jóve-
nes acamparan en distintos puntos
del centro de estudios.

Durante las protestas en el ins-
tituto de Sciences Po París, el
comité pro-Palestina se declaró en
contra de la colaboración de las
universidades nacionales con el
gobierno israelí, además de las
organizaciones federales que han
apoyado a Israel en el conflicto
contra Hamás.

Para el grupo de protestantes,
Israel está ejerciendo una "opre-
sión sistémica del pueblo palesti-
no", generando la ira de la direc-
ción del instituto, la cual optó por
cerrar partes del campus y conde-
nar las acciones de los jóvenes.

Algunos de los estudiantes
miembros de las protestas han
sido llamados a declarar por la
policía debido a realizar "apología
al terrorismo", luego de que se
publicara un comunicado que jus-
tificaba el ataque de Hamás.

Lo haré en algún lugar, no sé cuándo, contestó Biden.

El gobierno de Kiev mantiene su disputa contra Rusia.
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Las autoridades informaron que incluirán la zona infantil más importante
de la República Mexicana que viene emulada de Chicago

Anuncia Samuel paquete de 40
obras para el Parque Fundidora

Expropian 10 terrenos para último
tramo de la carretera interserrana

Asciende a 4 millones 472 mil 850 el padrón electoral

Consuelo López González.

Luego que el auto que utiliza
en campaña fuera baleado, la
Secretaría de Seguridad Pública
en el Estado proporcionó protec-
ción a la candidata Linda Padilla,
abanderada del Partido Vida a la
alcaldía de Guadalupe.

La tarde deL jueves pasado,
personas armadas dispararon
contra el vehículo que se encon-
traba solo, en tanto la aspirante
hacía proselitismo metros más
adelante, en la colonia Paseo Las
Águilas, límites con Juárez.

A su salida de la Mesa de
Construcción de la Paz, en Pala-
cio de Gobierno; Gerardo Saúl
Palacios Pámanes, sde Seguridad
Pública, indicó que la instrucción
fue brindarle resguardo.

Si bien Padilla externó hace
una semana que solicitaría se-
guridad, el funcionario precisó
que hasta el momento no había
presentado una solicitud.

"Después de los hechos donde
su carro resultó con daños, o un
carro que se usa en su campaña
mejor dicho, tampoco buscó se-
guridad por parte de nosotros;
nosotros fuimos que la buscamos
y brindamos esta seguridad por

instrucción del señor gober-
nador", expuso.

“Nosotros no hemos sido no-
tificados de la existencia de al-
guna denuncia que ella hubiese
presentado antes del día de
ayer”.

"Mientras se analiza si hay
riesgo o no y cuál es el nivel en
su caso nosotros le hicimos con-
tacto de manera oficiosa con la
candidata y se le otorgó seguri-
dad. También la Guardia Na-
cional hizo lo propio", resaltó.

Es de destacar que Padilla
tiene asignado un nivel alto de
seguridad.

Palacios Pámanes agregó que
será la Fiscalía la que determine
si se trató de un ataque directo.

“No puedo descartar (un
ataque directo). Hay videos
donde se ve que no hay nadie a
bordo del vehículo y que la can-
didata estaba bastante lejos, pero
vamos a esperar a que la Fiscalía
integre la investigación".

De los candidatos que tienen
asignada seguridad hasta el mo-
mento, diez contienden por una
alcaldía, tres por diputaciones lo-
cales, y uno por una diputación
plurinominal.

Brindan seguridad a
candidata atacada

Los predios que suman 248 mil 125.49 metros cuadrados se encuentran
en el trazo de la vía que conectará el sur de la entidad con la región 

citrícola y el area metropolitana de Monterrey

Se hará toda una renovación de la Nave Lewis, principalmente en su frente

Jorge Maldonado Díaz

El gobierno del Estado ex-
propió 10 terrenos para la con-
strucción del último tramo de
la Carretera Interserrana.

Los predios, que suman 248
mil 125.49 metros cuadrados,
se encuentran en el trazo de la
vía que conectará el sur de la
entidad con la región citrícola
y el área metropolitana.

En el Periódico Oficial del

Estado, la administración del
gobernador Samuel García
Sepúlveda publicó la ex-
propiación del área tras no lle-
gar a un acuerdo con los
propietarios.

“En algunos casos no se
logró concretar de manera ne-
gociada la transmisión de áreas
de terreno, construcciones e in-
stalaciones afectadas”, refiere
el escrito.

“Y en otros casos se identi-

ficaron terrenos de los que han
fallecido las personas que
aparecen como propietarias en
las respectivas escrituras in-
scritas en el Registro Público
de la Propiedad y del Comercio
del Estado, o los predios han
pasado por procesos de trans-
misión irregulares sin que se
tenga el conocimiento preciso
de quien o quienes detentan el
dominio".

Con una longitud de 95.4

kilómetros, la Carretera Inter-
serrana unirá la Carretera 57
con la Carretera Nacional.

Actualmente los habitantes
del sur de Nuevo León y el
transporte de carga deben
rodear la sierra para conectar
con el resto de la entidad.

García Sepúlveda resaltó
que la nueva vialidad, com-
puesta por 42 puentes y dos
túneles,  ahorrará tiempos de
traslado.

El gobernador del estado Samuel García dio a conocer los pormenores de lo que se hizo con esas propiedades.

César López

Tras la intensa jornada de cre-
dencialización a inicios de año, el
padrón electoral de Nuevo León as-
cendió a 4 millones 472 mil 850
electores, de los cuales un 99.85
por ciento podrán emitir su voto en
las elecciones de este 2 de junio.

En sesión ordinaria del Consejo
de la Junta Local del Instituto Na-
cional Electoral de  Nuevo León;
Olga Alicia Castro, vocal ejecutiva
del INE en la entidad, brindó un in-
forme del status del proceso elec-
toral hasta el momento.

"Una vez concluidas todas las
tareas, tenemos que el padrón elec-
toral es de 4 millones 472 mil 850
personas del Estado de Nuevo
León”, resaltó la funcionaria.

“Y la lista nominal de las per-
sonas que tienen el derecho a sufra-

gar el próximo 2 de junio se integra
por 4 millones 466 mil 95 personas.
Esto representa el 99.85 por ciento
de la cobertura de la lista nominal
con relación al padrón electoral",
abundó.

Castro precisó que durante la jor-
nada electoral se instalarán un total
de 7 mil 444 casillas.

Para su correcto manejo, dijo, se
eligieron del padrón electoral un
total de  601 mil 328 funcionarios
de casilla, de los cuales 382 mil
086 logaron ser contactados.

Sin embargo, solo 106 mil 256
cumplieron con los requisitos y el
procedimiento para participar. 

Por último, el consejero Luigi
Villegas Alarcón, presidente de la
Comisión de Organización Elec-
toral del INE, adelantó que el
próximo 13 de mayo, a las 9:00
horas, arribarán a los distritos elec-

torales las papeletas de votación.
Bajo un fuerte dispositivo de se-

guridad a cargo de la SEDENA, el
material será distribuido en cada
uno de los puntos

"La recepción del material cus-
todiado, esto es, boletas elec-
torales, actas que se entrega a las
juntas distritales, se tiene previsto
que se entregue el día 13 de mayo a
las 9 horas en todos los distritos,
salvo el distrito con cabecera dis-
trital en Linares que llegará a las
10 horas”.

“Los camiones Torton pernoc-
tarán en el campo militar número 7
y de ahí partirán a cada una de las
juntas distritales ejecutivas. Esto,
como ustedes bien saben, pues
porque hay una cadena de custodia
de la documentación electoral", ex-
plicó.

El 99.85 por ciento de las personas tendrá derecho a sufragar su voto.

Jorge Maldonado Díaz

Como parte de la tercera etapa de
rehabilitación del Parque Fundidora,
el gobernador Samuel García
Sepúlveda anunció un paquete de 40
obras que incluyen espacios para
niños y bebés.

En el marco del Día del Niño, el
mandatario estatal resaltó que frente
a la Nave Lewis se contará con un
área de  4 mil 500 metros cuadrados
con juegos infantiles que asemejarán
los hornos y chimeneas del paraje
emblemático.

Las adecuaciones, con una inver-
sión global de 150 millones de pesos,
contemplan también una conexión
del Estacionamiento E6 con la
Avenida Constitución, red wi-fi, e
instalación de nuevo mobiliario
como bancas y mesas de picnic.

“Es una tercera etapa donde
vamos a hacer el área con juegos de

niños más amplia de espacios públi-
cos guardando la temática de la in-
dustria de Nuevo León, vamos a
poner juegos que asemejan los
hornos, las chimeneas”, refirió.

“Va haber un espacio adecuado
para niños y bebés para que puedan
jugar, que puedan disfrutar los niños
del Gran Parque Fundidora”.

“Vamos a tener toda una reno-
vación en frente de la Nave Lewis
justo para niños, estamos remode-
lando, entradas, salidas, los baños,
tenemos y WIFI en todo el parque y
ese es el gran proyecto del nuevo
Nuevo León, los grandes parques”,
puntualizó.

Al respecto, Bernardo Bichara,
presidente del Patronato del Parque
Fundidora, aseguró que el área in-
fantil será de clase mundial.

Remodelación de las fachadas de
acceso, adecuaciones en el Mirador
del Horno 2, rediseño total del exte-

rior de la Nave Lewis, rehabilitación
y rediseño de la Plaza B.O.F, serán
parte de los trabajos.

Además de la instalación de 568
toldos en los estacionamientos E4,
E5, E6, y la renovación de la
señalética al interior y exterior del
parque y del estacionamiento E10.

"Es un paquete de 40 obras que in-
cluyen la zona infantil más impor-
tante de la República Mexicana que
viene emulada de Chicago", expuso.

"Vamos a rehacer la Nave Lewis
en su parte frontal para integrarla al
espacio de la zona infantil, y este mi-
rador se va a convertir en un espacio
de aprovechamiento para los visi-
tantes".

García Sepúlveda precisó que la
renovación del paraje consta de cua-
tro fases a concluirse en mayo de
2026 para recibir a los asistentes de
la Copa Mundial FIFA.

Gerardo Palacios Pámanes dio a conocer la información.



Para Ripley. Quién sabe qué suceda el

lunes próximo cuando los legisladores

locales se apersonen para realizar sus labo-

res.

Lo anterior, por la simple y sencilla razón

de que ahora son uno más, luego de que los

emecistas le tomaron protesta a Rosaura

Guerra.

Y, aunque no reunieron el quorum regla-

mentario para ello, los legisladores de la

bancada naranja se aventarán el tiro.

Acto que desde luego causó roncha entre

el resto de las bancadas, para luego ser

publicado en el periódico oficial.

Amén de la llegada de la diputada priista,

Alhinna Vargas, quien luego de meses de

ausencia, se hizo presente.

Y, aunque la priista tuvo visita de doctor o

como dice la raza, entrada por salida, pasó

a tomar lista de presentes.

Por lo que ahora vale ver, qué sucede éste

lunes cuando las diputadas en cuestión acu-

dan a ocupar sus curules.

Guste o no, la violencia no deja de preo-

cupar a cualquiera, especialmente a los

candidatos que tienen que peinar sectores

considerados focos rojos en materia de

inseguridad.

Y, que de una u otra forma son parte de las

cifras preocupantes en el país y de los que

no está excento el estado de Nuevo León,

donde ya hubo atentados con armas de

fuego.

De ahí que en algunos de los casos, los

afectados y otros más que son víctimas de

amenazas, ya cuentan con vigilancia poli-

ciaca personal, aunque otros más han

renunciado a ella.

Sin embargo, se habla que hay quienes ya

proyectan acudir ante las autoridades res-

ponsables de la seguridad, por lo que vale

esperar se realice de manera oficial.

No le extrañe si de la noche a la mañana,

se multiplican las denuncias de guerra

sucia que hasta ahora en algunos de los

casos se han patentado en las redes socia-

les.

Y, que para desagrado de más de dos, se

vienen acentuando entre los diversos candi-

datos locales, sin respetar partido, por lo

que habrá que pelar el ojo y parar oreja.

Pues ya hay quienes vienen haciendo

cuentas de los daños, se baja el cero y no

contiene, porque dicen que en los actos de

vandalismo electoral hay propaganda que

es muy cara.

Hoy amanecen enfiestados los hijos de los

trabajadores de la educación del sistema

federal, pues el comité ejecutivo de la

Sección 21, que comanda el maestro José

Francisco Martínez Calderón, les organiza-

ron un fiestón para celebrar el “Día del

Niño”.

El ágape iniciará desde las 11 horas y

hasta que cierren las instalaciones del

Parque “Fiesta Aventura” ubicado en los

terrenos de la Fundidora de Monterrey,

donde los niños podrán disfrutar de todas

las instalaciones, juegos mecánicos, tobo-

ganes, albercas, refrigerios y hasta una

gran rifa donde se sortearán múltiples rega-

los para los infantes.

Quienes también harán lo propio este día,

son los miembros del comité ejecutivo del

STUANL, abanderado por el Biólogo

Rafael Garza Ibarra.

Este evento lo realizarán en las instalacio-

nes de su Villa Campestre, localizada en la

Comunidad del Barrial en Santiago, Nuevo

León.

Ahí los “peques” disfrutarán su “Día” de

las albercas y chapoteaderos, además de

espectáculos infantiles, pintacaritas, rega-

los, bolsitas de golosinas, comidas, payasos

y sorteos.

Sábado 27 de abril de 2024

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que no descartan un ataque directo a

la candidata del Partido Vida a la
alcaldía de Guadalupe Linda Padilla


“En algunos casos no se logró concretar de

manera negociada la transmisión de áreas de
terreno, construcciones e instalaciones afectadas”

Que  el gobierno estatal anunció un
paquete de 40 obras para remodelar el

Parque Fundidora

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

Consuelo López González.

Para acercar servicios de medi-

cina preventiva hasta las comu-

nidades, el gobierno del Estado

mantiene brigadas de salud en

sectores vulnerables.

Esta semana fue el turno del

poniente de Monterrey, donde

ofrecieron mastografías,

exámenes de la vista, detección de

diabetes e hipertensión, salud

bucal, vacunación, ente otros.

Acompañado de Alma Rosa

Marroquín Escamilla, Secretaria

de Salud en el Estado, el gober-

nador Samuel García Sepúlveda

recorrió los diferentes módulos

instalados en el Parque Aztlán.

La prevención, recordó, es la

clave para evitar enfermedades

que afecten la calidad de vida de

la población; mientras que la

detección oportuna permite

encontrar el mejor tratamiento.

“Con la medida, con estas

brigadas, se busca fomentar esti-

los de vida saludable, así como

hacer la detección oportuna de

padecimientos”, resaltó.

También brindaron asesoría

nutrí mental, consulta médica gen-

eral, servicios de registro civil y

tarjetas de movilidad.

Entre los más solicitados estu-

vieron  la vacunación antirrábica y

esterilización canina y felina, las

cuales se aplicaron en unidades

móviles.

Adicionalmente, personal de la

dependencia estatal afilia a las

personas que carecen de seguridad

social al programa CuiDAR tu

Salud.

El esquema insignia de cober-

tura médica universal en Nuevo

León, suma ya alrededor de un

millón de afiliados.

El modelo, quinta vía de la

Nueva Ruta: Incluir para ser

Iguales, sustituye al Seguro

Popular retirado por el gobierno

federal años atrás, y busca garan-

tizar atención integral y gratuita

en todo tipo de padecimientos,

incluidos el cáncer.

Marroquí Escamilla, detalló

que más de 1.7 personas en la

entidad no eran derechohabientes

en alguna institución como IMSS,

ISSSTE, PEMEX, entre otros.

En el marco del primer aniver-

sario, la funcionaria estatal ofre-

ció llegar a la población faltante

antes de cumplir el segundo año. 

“ “Celebramos un año de

logros, pero también vemos el

presente y el futuro con esperan-

za, pasión y determinación”. 

“Si bien hemos avanzado, aún

nos espera un largo viaje", sub-

rayó.

Los beneficiarios reciben aten-

ción gratuita en más de 300 enfer-

medades en los 386 Centros de

Salud, 12 Hospitales y las 41

Unidades Médicas Especializadas

en los 51 municipios de Nuevo

León. 

Antes del Covid, detalló, 1.2

millones de neoloneses carecían

de servicios de salud, cifra que

tras la pandemia creció a 1.8 mil-

lones de personas que están

desprotegidas.

Los ciudadanos pueden

inscribirse a través de las brigadas

en centros de salud, hospitales y

sedes públicas y privadas de todos

los municipios de Nuevo León.

Cáncer infantil, cáncer de

mamá, atención a recién nacidos,

embarazadas, lactancia materna,

estimulación temprana, lepra, dia-

betes, hipertensión, sobrepeso,

dengue, zika, son algunos de los

padecimiento a cubrir.

Las  tarjetas son individuales y

se pueden tramitar en Centros de

Salud y Hospitales con solo pre-

sentar el Curp.

“Este programa de salud es

para todos aquellos que no tienen

seguridad social, y que han tenido

problemas o carencias de medica-

mentos, de medicinas de médicos,

hicimos todos un esfuerzo”.

“Van a tener seguridad univer-

sal, ya no van a tener que pagar en

medicamentos o citas, va a ser

gratuito el servicio de

salud…tendrán cobertura total en

cáncer infantil, adolescente, dia-

betes. Todos bien pilas, si está

bien la salud está bien todo".

Al respecto, el gobernador

Samuel García Sepúlveda celebró

el logro e instruyó a llegar a la

meta lo antes posible.

“Eso es Cuidar tu Salud una

realidad, es llegar a un millón y

medio el siguiente para poder

tener a todos los neoloneses con

tarjeta, una cobertura de primer

mundo”, manifestó.

En este sentido, el mandatario

estatal  destacó que Nuevo León

ya cuenta con una Ley  que regula

la cobertura universal contra todos

los cánceres de niños, niñas,

mujeres y adolescentes.

Recientemente  se publicó en el

Periódico Oficial del Estado el

decreto del Congreso del Estado

que crea la Ley para la Detección

y Tratamiento Oportuno e Integral

del Cáncer en la Infancia y la

Adolescencia del Estado de

Nuevo León.

Diagnóstico, seguimiento,

tratamiento, quimioterapia, aten-

ción psicológica, es parte de lo

que se brinda a los pacientes.

“Se votó ya en Nuevo León la

ley que regula la cobertura univer-

sal contra todos los cánceres de

niños, niñas, mujeres y adoles-

centes; un fuerte aplauso, porque ya

es ley aquí en Nuevo León esa

cobertura", expuso.

“En Nuevo León fuimos los

primeros en dar esa cobertura uni-

versal y que nunca más un neolonés,

una familia, se quede sin patrimonio

o tenga que vender su casa o su

carro, por dar el tratamiento".

"Aquí tenemos testigos de que el

gobierno pone todo desde la la cita,

el seguimiento, la quimio y siempre

con la esperanza de esa salida triun-

fal, de poder tocar la campana y que

ese niño, niña o adolescente salió

del cáncer y tenga la vida próspera

que todos merecemos, eso es Nuevo

León”, aseveró.

Entre los transitorios se establece

que el Poder Ejecutivo tendrá  un

plazo de 120 días a partir de la entra-

da en vigor del Decreto, para

realizar las adecuaciones reglamen-

tarias y presupuestarias, así como

emitir el reglamento de la presente

Ley.

El presupuesto otorgado  nunca

podrá ser menor al del año anterior y

su integración tomará en cuenta las

observaciones operativas de la

Secretaría de Salud.

Añadió que al momento Nuevo

León cuenta con el mejor sistema hos-

pitalario del país, con una inversión de

más de 7 mil 500 millones de pesos en

lo que va de su administración.

Para mayor información sobre el

programa y puntos de registro, los

interesados podrán visitar la platafor-

ma www.saludnl.gob.mx/cuidartusalud

o bien llamar al 81 8130 0009.

Mantiene Nuevo León brigadas de
salud en sectores vulnerables

Se brindan diversos tipos de servicios médicos como mastografias, exámenes de vista, detección de dia-
betes e hipertensión, además de atención a mascotas.

El gobernador Samuel García ha acudido a constatar los servicios que se prestan durante las brigadas.
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Aplauden propuestas de Colosio y Martha en Aramberri
Martha Herrera González

y Luis Donaldo Colosio Riojas

en su recorrido por el sur de

Nuevo León fueron recibidos

por cientos de habitantes de

Aramberri, quienes

aplaudieron sus propuestas.

"No es posible que en un

estado como Nuevo León aún

haya familias viviendo en un

piso de tierra, en el Senado

vamos a trabajar por todos y

todas, que seamos tratados por

igual, con las mismas oportu-

nidades para desarrollarse.

Vamos al Senado a trabajar

en favor de nuestras comu-

nidades indígenas, que se

respeten sus derechos por

Ley”. 

Herrera González señaló

que el plan de trabajo junto a

Colosio Riojas está el de

garantizar alimentación nutriti-

va, atención médica pronta y

cercana, vivienda digna y ase-

quible, y educación para que

todos y todas tengan oportu-

nidad de empleos con sueldos

dignos.

Colosio Riojas dijo conocer

los problemas que les afecta a

la gente de los municipios del

sur de Nuevo León.

"Sabemos de lo mucho que

les han quitado en los últimos

años, por eso vamos al Senado

a exigir desde allá lo que cor-

responde a los municipios y a

todo Nuevo León", expresó.

Legislaría Clara en 3 acciones a favor del medio ambiente
Trae urgir y externar su

compromiso por cuidar el
medio ambiente, la candidata
de Morena al Distrito 3
Federal, Clara Luz Flores
Carrales, se comprometi  a
legislar en 3 acciones que
abonen al combate de esta
importante causa.
Flores Carrales, explic  que

en primera instancia buscarÆ
la institucionalizaci n del
manejo y gesti n de los resid-
uos; la regulaci n de los met-
ros cuadrados de Ærea verde
por habitante; y la humedifi-
caci n del aire. 
La candidata se compro-

meti  a que desde el
Congreso de la Uni n traba-
jarÆ para que Escobedo,
Nuevo Le n y MØxico respiren
aire limpio y mejorar la calidad
de vida de las y los ciu-
dadanos. 

RegularØ los metros
cuadrados de Ærea verde por
habitante, que sepamos en
MØxico cuÆntos metros
cuadrados de Ærea verde ten-
emos derecho a tener para 

poder garantizar mejor
ox geno para todos , dijo
Flores Carrales.

Necesitamos  forzosa-
mente regular a nivel nacional
quØ vamos a hacer con los
tipos de basura y c mo los
vamos a procesar para que no
le hagamos daæo al planeta y
necesitamos generar reglas
para que las autoridades
garanticemos pol ticas pœbli-

cas para humedificar y no s
seque el subsuelo , puntual-
iz .
Asimismo, record  que

como alcaldesa de Escobedo
gener  diversas acciones en
beneficio del medio ambient
como crear la primera Polic
Ambiental, plantar mÆs de 7
mil Ærboles e impulsar la
creaci n de parques lineale
TambiØn gener  un plan de

Martha Herrera candidata emecista al Senado fue muy bien recibida.

Las aspirante a diputada federal quiere proteger la naturaleza

Llega Mauricio Cantú en
camión urbano a evento
En busca de constatar el cal-

vario que viven los regiomon-

tanos, para trasladarse diaria-

mente a sus trabajos, escuelas o

de un lugar a otro, el candidato

de la Coalición “Seguimos

Haciendo Historia”, Mauricio

Cantú se trasladó de un evento a

otro en camión 

Cantú abordó varias rutas

para trasladarse de un evento de

campaña a otro y constatar el

enorme problema que aqueja a

las y los ciudadanos, que deben

soportar el hecho de que malos

gobiernos continúen sin brindar

una solución óptima. 

El candidato esperó más de

25 minutos en una parada y

pudo conversar con las y los

usuarios del mismo, en donde

notó una gran desaprobación en

el tema de movilidad, ya que la

mayoría ellos dedican más de

tres horas al día para

trasladarse. 

“Es increíble el tiempo que

la gente tiene que utilizar para

llegar a sus centros de trabajo y

para ir a estudiar. Hacen hasta 3

horas para ir y volver, pero hay

gente que hace hasta cuatro”,

dijo.

“Tenemos que apoyar para

cambiar unidades, hacer más

rutas y que la gente no tenga

que esperar más de 30 minutos.

¡Vamos a actuar!” afirmó el

abanderado guinda vía redes

sociales”, añadió. Se transportó en camión

Con la finalidad de que los

niños y jóvenes de Juárez cuenten

con espacios dignos, donde

puedan practicar algún deporte, el

candidato de la Coalición “Fuerza

y Corazón por Nuevo León” se

comprometió a mejorar los espa-

cios existentes y a trabajar en

nuevos proyectos.

Lo anterior, destacó el político

tricolor, tomando en cuenta que el

deporte es una prioridad, por lo

que de permanecer en la alcaldía

en el municipio de Juárez, traba-

jará en la construcción de espacios

dignos,

Lo anterior, lo dio a conocer

tras el Torneo relámpago Fuerza y

Corazón por Juárez en la zona sur

del municipio, donde tuvo la opor-

tunidad de dialogar con los padres

de familia, en busca de presentar-

les sus propuestas.

“Cerramos nuestro día en Santa

Mónica, en donde realizamos el

Torneo relámpago Fuerza y

Corazón por Juárez zona sur”,

dijo.

“Saludos para todos los

padres de familia que acudieron

y tuve el gusto de poder saludar-

los, quiero que sepan que para

mi el deporte siempre será una

de mis prioridades y que nue-

stros jóvenes tengan espacios

dignos donde puedan practicar

algún deporte”, añadió.

Aunado a ello, Treviño Cantú

pidió su apoyo a los asistentes,

para que el próximo 2 de junio

voten por los candidatos de la

Coalición Fuerza y Corazón por

Nuevo León. (ATT)

Pidió el apoyo de los todos los ciudadanos de Juárez

Promete Paco espacios deportivos

Al argumentar que el SanNico

Bus ha mejorado la movilidad de

miles de nicolaíta, el candidato

panista a la alcaldía de San

Nicolás, Daniel Carrillo Martínez,

señaló que de resultar electo

ampliará dicho servicio con más

rutas gratuitas, con unidades mod-

ernas y una plataforma digital para

conocer en tiempo real el paso de

la unidad.

Carrillo Martínez explicó que

el proyecto consta de ampliar a

más de 5 rutas el SanNico Bus,

para los sectores que más han sido

afectados por el plan de movilidad

y transporte que implementó el

gobierno estatal y que dejó a miles

de usuarios sin conexión a los ser-

vicios de transporte urbano.

Asimismo, recordó que el

SanNico Bus ofrece servicio gra-

tuito con tres distintas líneas que

permiten trasladar y conectar a los

usuarios con las zonas comer-

ciales, a los centros de conexión

del Sistema Metro y con el

Campus de la Universidad

Autónoma de Nuevo León, prin-

cipalmente.

Daniel Carrillo busca de nuevo al confianza de los nicolaitas.

Ante miembros de la

CAINTRA, el candidato de

Morena a la alcaldía de

Escobedo, Andrés Mijes

Llovera, enunció sus propues-

tas, entre las que destacó las

acciones con las que impul-

sará el desarrollo comercial e

industrial en Escobedo. 

Mijes Llovera, presentó

ante los socios del Consejo

Norte de la Cámara de la

Industria de la

Transformación, encabezada

por José Antonio González

Villarreal, su estrategia para

fortalecer a las empresas.

El también candidato de la

coalición "Seguiremos

Haciendo Historia en Nuevo

León", explicó que su plan de

trabajo se centra en generar

un equilibrio de los compo-

nentes urbanos para reducir la

brecha de la desigualdad,

siendo la industria la clave

para ello.

“Yo quiero reiterarles la

apertura, busco el equilibrio

de los componentes urbanos

para que la gente viva en

Escobedo, trabaje en

Escobedo y tenga la satisfac-

ción de sus servicios en

Escobedo, pero también

reducir la brecha de la

desigualdad y la industria es

la clave por ello", dijo Mijes

Llovera.(CLR)

El candidato morenista explicó sus próximos proyectos.

Presenta Mijes sus propuestas a miembos de CAINTRA

La candidata independiente dijo que la idea es mejorar la movilidad.

Implementaría Vivianne una Secretaría de Movilidad
Con la implementación de una

Secretaría de Movilidad, un sis-

tema inteligente de semáforos sin-

cronizados y continuar el rediseño

de Av. Vasconcelos y Alfonso

Reyes, la candidata independiente

a la alcaldía de San Pedro,

Vivianne Clariond, buscará facili-

tar la movilidad.

Clariond explicó que la nueva

Secretaría de Movilidad sería

encargada de concentrar todos los

proyectos como el tranvía electro-

digital, el sistema de rutas de

metrovans, la ruta directa Lazaro

Cárdenas. MoronesPrieto y el

rediseño de las principales

avenidas..

La abanderada independiente

dio a conocer que mientras el sis-

tema inteligente de semáforos que

plantea, sincronizará las princi-

pales avenidas y se adaptaría a las

diferentes cargas de tráfico en

horas pico.

“En las últimas dos semanas

hemos platicado que el tráfico es

para los sampetrinos el principal

problema de nuestra ciudad, a la

par de la seguridad”, expuso .

Lleva David sus proyectos a la Sierra
Para empoderar a las comu-

nidades de la Sierra de Santiago,

el candidato a la Presidencia

Municipal, David de la Peña

Marroquín, presentó ante los

habitantes de esta zona un proyec-

to para fortalecer las actividades

productivas, desarrollar nuevas y

generar un impulso a la economía

de la zona.

Durante una reunión con veci-

nos de Ciénega de González y la

comunidad de San Juan, el can-

didato de la coalición Fuerza y

Corazón por Nuevo León, que

integran PAN, PRI y PRD,

destacó la importancia de la zona

serrana como motor económico

de Santiago.

“Lo que estamos proponiendo

hoy es un programa de

empoderamiento, a través del

apoyo y la promoción de las

actividades productivas de los

habitantes de la Sierra. Estas

comunidades son una parte muy

importante en la dinámica

económica y turística de nuestro

municipio”, señaló el candidato.

Agregó que este programa se

llevará a cabo con la participación

comunitaria para la toma de deci-

siones sobre los proyectos,

“queremos que los habitantes

de la Sierra decidan por sí

mismos qué tipo de activi-

dades pueden desarrollarse,

con un enfoque de sostenibili-

dad para la preservación

ecológica de esta área”.Se reunió con vecinos de Ciénega de González.

ESCOBEDO

SANTIAGO SAN PEDRO

sábado 27 de abril de 2024

Ofrece Carrillo ampliar servicio del SanNicoBus

DISTRITO 3 FEDERAL

JUÁREZ
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Andrés Villalobos Ramírez

En un ataque armado, un hombre fue
ejecutado y otro más resultó lesionado,
los agresores lograron evadir la justicia
en San Pedro.

La agresión violenta fue reportada a
las 23:20 horas sobre la avenida
Morones Prieto y la calle Francisco
Villa, en la colonia Jesús M. Garza. 

Socorristas de la Cruz Roja arri-
baron al sitio de la agresión a balazos,
atendiendo a dos personas. 

Los paramédicos atendieron a una
persona la cual al valorarlo ya no con-
taba con signos vitales.

El hombre que no fue identificado
era de complexión media, quien pre-
sentaba heridas por proyectil de arma
de fuego, vestía playera oscura, short
celeste y tenis negros.

Mientras que otro masculino fue
atendido por los brigadistas de la Cruz,
quienes lo trasladaron en la ambulancia
al Hospital Universitario. 

Una fuente allegada a las investiga-

ciones señaló que los dos masculinos
llegaron al lugar a bordo de una moto-
cicleta que estaba estacionada a unos
metros de donde quedó el cadáver.

Momentos después arribaron los
gatilleros, quienes al tener a sus obje-
tivos en la mira, les dispararon en

repetidas ocasiones, para luego huir del
lugar. 

Al sitio de la agresión a balazos
arribaron policías municipales y
agentes ministeriales, quienes comen-
zaron con las de la muerte violenta sus-
citada en San Pedro.

ENCUENTRAN  CADÁVER
El cadáver de un hombre en avanza-

do estado de descomposición fue loca-
lizado en un terreno baldío, al sur de la
ciudad.

Los hechos fueron reportados a las
14:25 horas en un terreno despoblado
cercano a la carretera Nacional, en la
comunidad El Uro.

Fueron elementos de Fuerza Civil
quienes tras recibir el reporte, acu-
dieron al sitio señalado.

Los oficiales estatales comenzaron
con la búsqueda del cuerpo, logrando
su localización en el terreno baldío
señalado, por lo cual a acordonaron el
área.

Agentes ministeriales arribaron al
lugar de los hechos, comenzando con
las investigaciones del caso.

Por su parte, elementos del Instituto
de Criminalística y Servicios Periciales
de la Fiscalía General de Justicia al
momento de arribar a la escena del
crimen, iniciaron con el levantamiento

de evidencias.
Las autoridades de la Agencia

Estatal de Investigaciones se hallaban
en la búsqueda de Benjamín Rivera
Antonio, de 38 años de edad, quien
desapareció el pasado 25 de abril de
año en curso.

De acuerdo al reporte de búsqueda
sus familiares lo vieron por última vez
en la colonia El Realito, en el munici-
pio de Guadalupe.

El cuerpo será llevado al anfiteatro
del hospital Universitario y con prue-
bas de ADN, identificaran al occiso y
saber si se trata de la persona que cuen-
ta con reporte de desaparecido.

En otro caso, elementos de FC
lograron la captura de dos de los
autores mate-riales del intento de eje-
cución de un policía del municipio de
Juárez, que fue atacado en un hotel de
dicha ciudad.

Hasta el momento las autoridades se
reservaron el móvil del ataque, ya que
el oficial se encuentra grave y no pudo
declarar.

Un acompañante resultó herido de bala.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

La volcadura de un tráiler en la ca-
rretera a Saltillo dejó como saldo al
operador sin vida, en el municipio de
Santa Catarina.

El accidente fue reportado a las
17:05 horas en la carretera Saltillo-
Monterrey, a la altura del kilómetro 52,
en el citado municipio.

Al lugar de los hechos arribaron ele-
mentos de Protección Civil Estatal, tras
recibir  el reporte de un accidente con
lesionados.

Tras arribar los paramédicos
estatales, revisaron la unidad volcada,
localizando el cadáver del conductor de
la pesada unidad  sobre la carpeta
asfáltica.

El operador de la pesada unidad
quien no fue identificado, se desplaza-
ba a exceso de velocidad por la car-
retera en dirección Saltillo a
Monterrey.

Al perder el control del volante,
salió de la carpeta asfáltica y volcó,
quedando la unidad sobre el área del
acotamiento.

Tras el accidente tipo volcadura, el
operador de la unidad salió proyectado
quedando sin vida sobre la carretera.

Guardia Nacional arribó al lugar del
accidente, comenzando con las investi-
gaciones del accidente.

La vialidad no se vio afectada en
ambos sentidos de la carretera
Monterrey-Saltillo, por lo que los ofi-
ciales de Guardia Nacional, se mantu-
vieron a la expectativa del paso vehic-
ular.

MOTOCICLISTA
Luego de un accidente vial con un

transporte urbano de la Ruta 310, un
motociclista repartidor falleció ayer en

la Avenida Abraham Lincoln en su
cruce con De los Astros, al poniente de
Monterrey.

El accidente se registró poco antes
de las 9:30 horas, en los carriles de ori-
ente a poniente de Lincoln, y se trató de
un choque de crucero.

Después del choque el ahora occiso
quedó a un lado de la moto que
momentos antes manejaba, mientras
que el operador del transporte se detu-
vo a unos metros del lugar.

Diversos testigos comunicaron de
los hechos a las autoridades y al sitio
arribaron paramédicos de la Cruz Roja
Mexicana, así como de Protección
Civil de Monterrey, además de elemen-
tos de la policía.

En la revisión que hicieron los
paramédicos del lesionado, se per-
cataron de que la persona accidentada
ya no contaba con signos de vida, por
lo que la zona del accidente quedó res-
guardada.

Las autoridades cerraron diversos
carriles de la Avenida Lincoln al
poniente, lo que ocasionó problemas a

la vialidad.
Elementos de tránsito de Monterrey

arribaron al lugar para tomar
conocimiento del accidente.

Como presunto responsable quedó
el transporte urbano, el Rut 310, con
placas de circulación 25024R, conduci-
do por Francisco Guillermo N.

En el lugar fue identificado el falle-
cido por familiares que arribaron al
lugar, siendo entrevistados por las
autoridades.

OTRO TRAILERO
El conductor de un tráiler falleció

luego de chocar por alcance contra otra
unidad de carga, la madrugada de ayer
en el municipio de Galeana.

Los hechos se registraron en la
Carretera 57, luego de que el ahora
occiso se impactó en la parte posterior
de un camión de carga a gran veloci-
dad.

En el kilómetro 133 de la carretera,
es donde ocurrió el choque por alcance,
a la altura de la Comunidad Los
Pósitos.

Elementos de Protección Civil de
Galeana arribaron al lugar de los
hechos, y tras revisar al conductor se
percataron de que ya no contaba con
signos de vida.

Las autoridades por las condiciones
del accidente, presumen que se registró
por una dormitada por parte del con-
ductor ahora fallecido.

Una vez que se confirmó la muerte
de operador del tráiler, se procedió a
realizar las maniobras para rescatar a la
persona.

El cadáver fue inspeccionado por el
personal del Instituto de Criminalística
y Servicios Periciales de la Fiscalía
General de Justicia de Nuevo León,
para luego ser llevado al corralón cor-
respondiente.

En total se descarrilaron 30 vagones.

Andrés Villalobos Ramírez

El descarrilamiento de 30 vagones
que cargaban sorgo, movilizó a los
cuerpos de rescate, donde no se repor-
taron pérdidas humanas en
Montemorelos.

El accidente ferroviario fue reporta-
do a las 18:00 horas sobre las vías del
ferrocarril a la altura de la colonia
Monte Sur, en el citado municipio ubi-
cado al sur del estado.

De manera inmediata se dirigieron
al lugar en primera instancia elementos
de Protección Civil municipal, quienes
confirmaron el accidente.

Los brigadistas municipales se
entrevistaron con los encargados de la
empresa Ferromex, quienes señalaron
que fueron 30 vagones los cuales se
descarrilaron la tarde del viernes.

Mencionaron que los vagones car-
gaban sorgo y venía de Tampico,

Tamaulipas, con rumbo a esta ciudad.
Añadieron los trabajadores de

Ferromex a los elementos de
Protección Civil y a las autoridades
Guardia Nacional, que ya se encontra-
ban revisando el accidente ferroviario.

Cabe mencionar que el descarril-
amiento de los vagones fue en una
zona despoblada, por lo que no hubo
afectaciones.

Muere trailero en volcadura

Carretera a Saltillo.

Sergio Luis Castillo

Una intensa movilización policiaca
se registró en un centro comercial ubi-
cado en el municipio de Juárez, luego
de reportarse un tiroteo.

Sin embargo, al llegar las autori-
dades, indicaron que había sido un
custodio de una empresa de valores, a
quien se le fuere un “tiro”, de su arma,
cuando caminaba entre los pasillos.

En los hechos, una mujer sufrió una
crisis de histeria, ya que el impacto de
arma de fuego, se detono a unos cen-
tímetros de distancia de su cuerpo.

No se reportaron lesionados.
Los hechos se registraron a las

12:00 horas, en el interior del centro
comercial Soriana ubicada sobre la
Carretera a Reynosa, a la altura de la
Colonia Hacienda Santa Lucía.

Se indicó que el custodio junto con
un compañero, iba escoltándolo, para
rellenar los cajeros automáticos.

Mencionaron que en el trayecto, el
empleado de la empresa Seguridad
Seguritec S.A. de C.V.,  repentina-
mente se le accionó su escopeta.

Fue en el cruce de Madero y Villagrán. 

Gilberto López Betancourt

Un saldo de 12 lesionados dejó un
choque entre dos transportes urbanos,
ayer en el centro de Monterrey.

El reporte del accidente fue alrede-
dor de las 10:18 horas, en el cruce de la
Avenida Madero y Villagrán.

De los lesionados únicamente ocho
de ellos requirieron de una mayor aten-
ción y los llevaron en ambulancias al
Hospital de Zona 21 del IMSS y el
Universitario.

Otras cuatro personas únicamente
fueron revisadas en el lugar por los ele-
mentos de auxilio.

Las unidades involucradas en el

accidente son un Ruta 172 económico
103 Cometas-Centro, y un circuito
Nuevo León número 63.

El Ruta 172 se desplazaba por
Villagrán de norte a sur, al llegar a
Madero presuntamente no respetó la
luz roja del semáforo, al cruzar lo
impactó el Circuito Nuevo León.

Con el impacto el Ruta Circuito
salió proyectado a los carriles del lado
sur de Madero, mientras que el otro
transporte quedó en los del lado norte
de la misma arteria.

El Ruta 172 quedó con el impacto
del lado de la puerta de acceso al
urbano, el otro con el frente destroza-
do.

Los cometía en varios municipios de la entidad.

Cae por cometer 40 asaltos
Gilberto López Betancourt

Un hombre señalado como presunto
responsable de 40 asaltos a tiendas de
conveniencia en los municipios de San
Nicolás, Monterrey, Apodaca, Juárez y
Guadalupe, fue arrestado por elemen-
tos de la Unidad de Investigación
Criminal de la Policía de Guadalupe,
en la Colonia Unidad Piloto.

El detenido que ya era buscado por
los oficiales, por su participación en 17
eventos, lo ubicaron durante la tarde
del jueves, sobre la calle Pájaros
Azules y Álvaro Orozco.

Como Alfonso David “R”, de 27
años de edad, es la persona arrestada,
originaria de Nuevo Laredo,
Tamaulipas.

Alfonso David se encontraba dis-

cutiendo con otra persona y al ver la
unidad emprendieron la huida corrien-
do, uno de ellos se introdujo a un domi-
cilio y al otro lo alcanzaron metros más
adelante 

Al hacerle una revisión al sospe-
choso, en una mochila que traía los
policías le encontraron un arma réplica
tipo escuadra, 23 envoltorios con un
químico similar a la cocaína en piedra,
11 bolsas con hierba verde y seca, al
parecer mariguana, y una báscula.

El detenido ha sido captado por las
cámaras de seguridad de las tiendas
afectadas, y tras ser interceptado, en
una patrulla lo trasladaron ante un
Agente del Ministerio Público, donde
se resolverá su situación jurídica en las
próximas horas.

Ejecutan a hombre en San Pedro

Se descarrila tren 
en Montemorelos

No hubo lesionados.

Deja choque de camiones 
un saldo de 12 lesionados

Dispara 
custodio por 

accidente
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Alberto Cantú .-                                   

Tigres buscará vencer esta noche a

los Xolos de Tijuana para con ello cal-

ificar de manera directa a la Liguilla

del Torneo Clausura 2024. 

El conjunto que dirige Robert Dante

Siboldi enfrentará esta noche y en el

estadio Universitario a los Xolos de

Tijuana, en duelo que iniciará en punto

de las 19:00 horas y el cual pertenece a

la fecha 17 de la Liga MX. 

Con 28 puntos luego de vencer el

sábado pasado y en casa al Necaxa en

la jornada 16 de la Liga MX, los Tigres

amarraron un lugar en la fase final del

futbol mexicano, pero ahora desean

evitar el play-in y calificar de manera

directa a la Liguilla. 

Y para ello es que hoy sí o sí salen

obligados a sacar el triunfo ya que un

empate o una derrota podría mandarlos

a la zona del play-in o antes conocido

“repechaje”, lugar en el que a uno o dos

partidos, de tener derrotas en ellos,

quedarías fuera de la fiesta grande del

futbol mexicano. 

Los felinos, si voy vencen a los

Xolos, podrían terminar en el tercer

lugar si Cruz Azul no supera a Toluca y

Monterrey no derrota en Aguas-

calientes al Necaxa, pero un empate

durante esta noche podría mandarlos a

la séptima posición si es que Pachuca

derrota al Mazatlán y Chivas se impone

al Atlas. 

Eso sí, de haber una derrota para los

felinos, entonces los auriazules podrían

bajar hasta la octava o novena posición

con algunas combinaciones de resulta-

dos, lo cual los mandaría al play-in,

lugar en el que pondrían en riesgo un

hipotético pase a la Liguilla, siendo

esta situación una que de suceder pues

por obvias razones sería visto como un

fracaso por los de la UANL. 

Por esto mismo es que hoy Tigres

sale obligado a vencer a los Xolos de

Tijuana para con ello evitar el play-in y

enfrente van a tener a un rival fronteri-

zo que viene de superar al Puebla de la

Franja, pero los cuales, al tener apenas

14 puntos de 48 posibles, ya no aspiran

a calificar a la fiesta grande. 

Sin embargo, Tijuana buscará

vencer a Tigres para no pagar los 80

millones de pesos de multa por termi-

nar como los últimos en la tabla de

cocientes, motivo por el cual los fron-

terizos también llegarán a este duelo

con la presión de hacerse de la victoria. 

Carlos Felipe Rodríguez; Jesús

Garza, Eduardo Tercero, Samir

Caetano, Jesús Angulo; Rafael

Carioca, Fernando Gorriarán; Marcelo

Flores, Diego Lainez, Juan Brunetta y

André Pierre Gignac tal vez sea el

equipo que inicie en los Tigres. 

Tras esta situación, hoy los felinos

buscarán hacerse del triunfo para evitar

el play-in, pero del otro lado tendrán a

un necesitado Tijuana que de igual

manera busca ganar para no pagar la

multa más cara que impone la Liga MX

a los peores equipo del cociente, aspec-

to por el cual ambos conjuntos tienen

cosas importantes en disputa durante

este día, lo que haría creer que hoy

habrá un auténtico partidazo en el esta-

dio Universitario, en San Nicolás, y

ojalá que este venga acompañado de

una victoria para los de casa. 

Más actividad de hoy en la jornada

17 de la Liga MX 

Además del Tigres ante Xolos, la

jornada 17 de la Liga MX va seguir

este sábado con más partidos, los

cuales serán entre Bravos ante León a

las 17:06 horas, Toluca frente a Cruz

Azul y Pachuca frente al Mazatlán a las

19:10, además del Clásico Tapatío

entre Atlas y Chivas que será a las

21:10. 

Alberto Cantú .-                                      

Los Rayados ocupan el triunfo ante

Necaxa en la fecha 17 de la Liga MX

para con ello calificar de manera direc-

ta a la Liguilla, pero, sobre este tema,

¿Cómo es que le va a Rayados cuando

visitan al Necaxa en el estadio Victoria

de Aguascalientes?

Desde que existen los torneos cortos

en México, es decir, desde mediados

de 1996 en adelante, los Rayados se

han visto las caras en contra del

Necaxa en el estadio Victoria de

Aguascalientes hasta en un total de 23

ocasiones. 

Y en esas 23 ocasiones, los Rayados

registran una marca siete victorias,

nueve derrotas y nueve empates en

contra de los Rayos. 

La ‘Pandilla’ ocupa el triunfo ante

los Rayos en Aguascalientes ya que

con eso calificarían de manera directa

a la Liguilla y evitarían el play-in, sien-

do esa necesidad de victoria algo que

han conseguido en sus últimos dos vic-

torias al estadio Victoria cuando

enfrenten a este rival en ese lugar. 

Eso sí, un triunfo o un empate en el

juego de mañana tal vez les castigue

con el hecho de irse al play-in, siendo

esto algo que desearán evitar a toda

costa. 

De hecho, Rayados ha vencido en

sus últimas dos visitas al Necaxa en el

estadio Victoria, siendo la última en la

temporada regular del Torneo Apertura

2022 y por un marcador de 2-1, mien-

tras que la otra fue en la fecha uno del

Clausura de hace dos años y por un

marcador de 4-0. 

Incluso los Rayos no vencen al

Monterrey en el estadio Victoria desde

los cuartos de final de ida del Torneo

Clausura 2019, lo cual fue hace ya casi

cinco años y en ese momento se

hicieron del triunfo por un marcador de

1-0. 

Si Rayados tiene una marca de siete

victorias, nueve derrotas y siete

empates en sus últimas 23 visitas al

estadio Victoria para enfrentar al

Necaxa, eso significa que en solamente

un 30 por ciento de sus partidos en ese

recinto y en ese lugar, tomando en

cuenta la cifra de cotejos antes dados,

han sacado la victoria. 

Ya sea con empates (7) o derrotas

(9), pero Rayados no ha logrado el tri-

unfo en el 70 por ciento (16) de las últi-

mas 23 visitas al estadio Victoria cuan-

do han enfrentado en ese lugar al con-

junto de los Rayos. 

Si bien todo esto es mera estadística

y no necesariamente la verdad absolu-

ta de lo que pasará el día de mañana en

el estadio Victoria, la realidad es que

históricamente le cuesta al Monterrey

el sacar un resultado distinto al del

empate o derrota en ese sitio cuando

enfrentan a los de Aguascalientes. 

Pero a eso estarán obligados el día

de mañana , todo esto después de que

un empate o incluso una derrota segu-

ramente los mandaría al play-in, en

donde continuarían con el riesgo de no

llegar a la Liguilla del Torneo Clausura

2024. 

Alberto Cantú                                            

Juan Brunetta, atacante de Tigres,

buscará ante los Xolos de Tijuana en la

jornada 17 el poder anotar varios tantos

para con ello terminar la temporada reg-

ular del Torneo Clausura 2024 en lo

más alto del liderato de goleo. 

El mediocampista ofensivo de los

Tigres ha marcado un total de seis ano-

taciones con los de la UANL en este

presente campeonato mexicano. 

Con todo esto, Brunetta está a dos

tantos de los goleadores del torneo, en

este caso Salomón Rondón de Pachuca,

Uriel Antuna de Cruz Azul y Federico

Viñas de León. 

Aunado a eso, otros jugadores que

también están cerca del liderato de

goleo vendrían siendo Luis Amarilla

con siete anotaciones, mientras que

otros que tienen seis dianas vendrían

siendo Henry Martín del América,

Alesis Vega de Toluca, Jean Meneses de

los Diablos, Christian Rivera de

Tijuana, Dibier Cambindo de Necaxa,

Guillermo Martínez de Pumas y Julián

Quiñones del América. 

Alberto Cantú .-                                   

La Copa del Mundo de la FIFA estu-

vo el viernes en el Estadio BBVA, la

casa del Club de Futbol Monterrey. 

El trofeo estuvo en el Gigante de

Acero y la razón de esto es que fue

usada para algunas gráficas y vídeos en

el mencionado recinto deportivo, todo

esto después de que ese lugar será una

de las sedes para la Copa del Mundo se

México, Estados Unidos y Canadá del

2026. 

La idea era que el trofeo de la Copa

del Mundo estuviera en distintas partes

de la Sultana del Norte, pero final-

mente estuvo en el Gigante de Acero. 

Cabe señalar que el Gigante de

Acero será una de las tres sedes mexi-

canas para la Copa del Mundo del 2026

y dicho recinto albergará un total de

cuatro partidos mundialistas. 

Tres de ellos serán en la fase de gru-

pos, mientras que el restante será

perteneciente a los 16vos de final de

esa justa. 

Alberto Cantú.-                                   

Los Auténticos Tigres de la UANL

terminaron coronándose en la cate-

goría Intermedia de la Onefa.

El conjunto que representa a la

UANL en esta categoría de la Onefa

jugó en la final en contra de

Cheyennes, a quienes terminaron ven-

ciendo por un marcador de 31-13.

Auténticos jugó de local en esta

final de la categoría Intermedia de la

Onefa y lo hicieron ante un Gaspar

Mass que estuvo totalmente lleno.

Con este triunfo, Auténticos Tigres

se hace del bicampeonato en la

Intermedia de la Onefa y con ello con-

tinúan siendo el equipo referente en

esa categoría.

Algo a tomar en cuenta es que los

Auténticos también fueron campeones

en la categoría Intermedia en el 2023,

pero ahí se coronaron sobre los Pumas

CU, motivo por el cual ahora se

hicieron del bicampeonato.

Realizan campaña en el BBVA

De visita en la ciudad.

¡Auténticos bicampeones!

Auténticos Tigres vencieron en la final de la categoría de Intermedia a los
Cheyennes por marcador de 31 a 13.

Buscará
Brunetta ser

líder de goleo

Tigres, por calificación
directa a la liguilla

Los felinos buscarán vencer 
esta noche a los Xolos de Tijuana
y calificar de manera directa a la

liguilla

Los felinos, si voy vencen a los Xolos, podrían terminar en el tercer lugar si
Cruz Azul no supera a Toluca y Monterrey no derrota en Aguas-calientes al
Necaxa

Rayados debe ganar
en una cancha díficil

A Monterrey se le dificulta sacar victoria en la casa del Necaxa.
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América venció 2-1 de visitante al Puebla y

con ello se mantuvieron en la cima del Torneo

Clausura 2024.

El conjunto azulcrema logró remontar el cote-

jo y esto fue gracias al doblete de Salvador Reyes,

lo cual fue al 21' y 48' de acción.

Por el local Puebla había anotado Gustavo

Ferrareis y esto fue al minuto nueve, pero después

remontó el cuadro del América. 

Con este resultado, la escuadra del América

llegó a la cifra de los 35 puntos para seguir en la

cima de la contienda nacional.

Por su parte, el conjunto del Puebla se quedó

en las cinco unidades para que así estén en la últi-

ma posición de la justa.

GALLOS EMPATA CON PUMAS

Querétaro igualó 1-1 en casa ante Pumas en la

fecha 17 de la Liga MX y con ello pusieron en

riesgo su lugar en el play- in.

El conjunto queretano empezó ganando el

duelo tras el tanto hecho por parte de Raúl

Sandoval al 46'.

Por su parte, Salvio igualó todo para los Pumas

con su tanto que fue al 67' de acción, lo cual fue

en la segunda parte.

Con este resultado, la escuadra del Querétaro

se quedó en las 24 unidades y con un triunfo

durante este sábado del León ante los Bravos, con

eso los de Guanajuato accederían al play-in y los

que no llegarían a esa instancia si la "Fiera" se

hace del triunfo sería la escuadra de los Gallos.

Por su parte, los Pumas de la UNAM se

hicieron de un punto tras este partido para llegar

a las 27 unidades y con eso ya aseguraron su lugar

en el play-in.

JUGARÁ CHICHARITO

EL CLÁSICO TAPATÍO

Javier "Chicharito" Hernández, jugador de las

Chivas, se recuperó de sus problemas musculares

y podrá jugar este sábado el Clásico Tapatío.

Hernández se recuperó de sus inconvenientes

físicos y podría ver minutos ante Atlas en la fecha

17 de la Liga MX si así lo decide el técnico

Fernando Gago.

Merel Van Dongen, jugadora de Rayadas, así

como también Hjalte Froholdt de los Cardenales

de Arizona, de ese equipo de la NFL, convivieron

con niños y niñas de la casa hogar "La Gran

Familia", mismo que por cierto está en Santiago

Nuevo León.

La futbolista y el mencionado jugador de los

Cardenales de Arizona, de este equipo de la NFL,

convivieron con los menores, a los cuales les

leyeron un cuento, les dieron de regalos y juntos

pintaron un mural.

El evento inició al mediodía del pasado viernes

y terminó por ahí de las 13:00, es decir, duró una

hora aproximadamente.

Además de la jugadora de Rayadas y el de los

Cardenales de Arizona, en el evento también estu-

vieron hasta dos porristas de este equipo de la

NFL y las mascotas de los dos equipos, además de

la otra que representaba a una importante marca

de pinturas.

De hecho, el objetivo de la convivencia de

Merel y el jugador de los Cardenales de la NFL

fue con la meta de darles un bonito momento a los

niños, los cuales están en esa casa hogar ya que

tiempo atrás fueron víctimas de maltrato en sus

anteriores lugares de residencia.

El cuadro del Levante de España firmó un

convenio con la organización del Santiago FC,

quienes militan en la segunda y tercera división

del futbol mexicano.

Este convenio servirá para que niños del

Estado de Nuevo León reciban una clínica de fut-

bol por parte de los entrenadores del club valen-

ciano.

Dicha clínica de futbol también se realizará en

conjunto del FC Dallas y se efectuarán durante

este fin de semana en las instalaciones de El

Barrial.

El director deportivo del Santiago FC, en este

caso  Gabriel Moreno, se mostró entusiasmado

por el acuerdo que llegó con los del Levante.

“Estamos muy contentos, muy entusiasmados

y queremos invitar a niños, jóvenes a aprovechar

este gran acuerdo con el Levante de España e

invitarlos no sólo a aprender de estos grandes

profesores que vienen de la Liga de España, van

a poder ser visoreados y, ¿por qué no? captados

para generar una gran alianza con ellos.  Ellos

traen una metodología bastante funcional que,

estoy seguro, nuestras niñas y niños puedan

aprovechar y tener esa ilusión que un club tan

grande como el Levante, el cual creyó en

nosotros, en nuestra visión, en nuestra filosofía,

se fije y, ¿por qué no? un santiaguense lo teng-

amos allá en España”, comentó Moreno Bautista.

Aunado a eso, también Daniel Pastor, quien es

el director de formación internacional del

Levante UD, se mostró contento por este proyec-

to.

“Queremos ayudar en ese proceso de forma-

ción de los futbolistas e intentando dar lo mejor

de nosotros, el Levante Unión Deportiva y o

Santiago FC demos las mejores herramientas

puedan conseguir sus sueños, sus ilusiones.

“Identificamos que el Santiago FC, sí bien es

un joven club, tiene nuestra misma visión,

filosofía y valores y creemos que están bien

estructurados, que tienen una buena base de fút-

bol formativa”, concluyó.

Rafael Carioca, jugador de Tigres, le contestó
al técnico mexicano Miguel Herrera luego de que
este en su momento llamara “viejos” al plantel de
los felinos y en sus declaraciones mencionó el
brasileño que ellos ya ganaron tres títulos tras la
salida del “Piojo” de la institución felina, misma
de la que fue despedido a finales del Torneo
Apertura 2022. 

Carioca habló en rueda de prensa y con estas
declaraciones contestó a los dichos de Miguel
Herrera, quien actualmente dirige a los Xolos de
Tijuana. 

“Para nosotros, la verdad es indiferente
(enfrentarlo), porque lo respetamos mucho a
Miguel, buen DT, aquí en Tigres no nos dio lo que
debería lograr, que era salir campeón, pero
(nosotros estamos) enfocados en el partido, sobre
la frase del equipo de estar viejo, demostramos
que tenemos mucha calidad para seguir jugando y
peleando por el campeonato, él salió y nosotros ya
llegamos a finales y ganamos tres trofeos, inde-
pendiente de Miguel estamos enfocados en ganar
el partido y sumar tres puntos”, aseveró Carioca,
jugador que vence su actual contrato con los feli-
nos en diciembre, pero ahí expresó que desea
seguir por más tiempo en la institución, así como
también quiere que el técnico Robert Dante
Siboldi los continúe dirigiendo. 

‘Estoy a gusto aquí, muy enfocado porque creo
que tengo deseos de seguir ganando aquí, lo
importante es estar feliz y motivado, mi moti-
vación es seguir ganando y tenemos un grupo de
jugadores que quiere seguir ganando, ojalá pueda
después de un tiempo, acercarme al presidente y a
la gente que maneja eso porque estoy feliz, la vara
es alta. 

“Para los jugadores es complicado estar cam-
biando siempre de DT, ya estamos acostumbra-
dos, tenemos una forma de jugar y un futbol sóli-
do, tácticamente sabemos lo que tenemos que
hacer durante el juego, estamos acostumbrados
con el cuerpo técnico, pero estamos enfocados en
Liguilla, ojalá Robert pueda seguir aquí, estamos
contentos con él… Nosotros la verdad no estamos
muy enfocados en la renovación, creo que no es el

momento de hablar de la renovación de Siboldi
ahora, vamos a empezar una Liguilla y creo que
independiente de si salimos campeones o no, para
mí personalmente, él tiene que seguir", detalló. 

Sobre la posibilidad de que Tigres tenga un
nuevo estadio, Carioca expresó lo siguiente con
esta declaración:

“Ojalá que sea verdad, por un lado queremos
un estadio nuevo, pero por otro ya ganamos
mucho aquí (Universitario), jugadores y la gente
nos ha apoyado, estamos muy ajustados a todo
aquí, sería triste porque hay historia aquí, mucha
historia, alegría y llanto, la gente de Cemex sabe

manejar eso bien y ojalá puedan hacer un buen
proyecto para estar disfrutando de eso”, men-
cionó. 

“El objetivo es ganar el partido, sabemos que
ganando estamos ahí arriba, dependiendo de los
resultados de Rayados y Cruz Azul, nos podemos
meter entre tercero y cuarto lugar, el objetivo tam-
bién es recuperar jugadores lesionados,
ganaríamos unos 10 días de tiempo más para recu-
perar (si se evitan el Play In), hay jugadores que
están viniendo de una sobrecarga, entonces, con
respeto a Tijuana vamos por los tres puntos que
necesitamos para estar arriba de la tabla”, detalló. 

Real Madrid venció 1-0 de visita al cuadro de

la Real Sociedad de San Sebastián y con ello los

merengues están muy cerca de levantar el título

en la Liga de España. 

El conjunto que dirige Carlo Ancelotti logró

hacerse del triunfo con un gol del turco Güler que

fue al 29’ de acción. 

Tras este resultado, la escuadra del Real

Madrid llegó a la cifra de los 84 puntos en 33 jor-

nadas del futbol español. 

Los merengues ahora tienen una ventaja de 14

puntos sobre la escuadra del Barcelona y con ello

están muy cerca de coronarse en el futbol ibérico. 

Por su parte, la escuadra de la Real Sociedad

de San Sebastián se quedó en las 51 unidades

para que así sean sextos en la contienda. 

Francisco Guillermo Ochoa, portero mexi-
cano, no fue convocado con el cuadro del
Salernitana, quienes ahora descendieron a la
Serie B de Italia tras caer en contra del conjunto
de Frosinone. 

De visitantes y sin ser favoritos, la escuadra
del Salernitana cayó por goleada, lo cual fue por
un marcador de 3-0. 

Los goles del Frosinone terminaron siendo
hechos por parte de Soule, Brescianini y el
jugador Zortea. 

Tras esta situación , el cuadro del Salernitana
se quedó en las 15 unidades y matemáticamente
ya no pueden salvarse del descenso. 

Con todo esto, el portero mexicano Guillermo
Ochoa se marchará del Salernitana apenas ter-
mine esta temporada. 

SANTIAGO GIMÉNEZ 
INTERESA AL MILÁN

Santiago Giménez, delantero mexicano del
Feyenoord de Holanda, interesa de manera seria
al cuadro del Milán. 

El delantero mexicano del Feyenoord interesa
al cuadro italiano y de hecho su padre y repre-
sentante, en este caso Cristian Gimenez, viajó a
Milán para ver la situación de su hijo. 

Cabe señalar que Santiago milita en el cuadro
del Feyenoord desde mediados del 2022 y tiene
contrato con este club hasta el verano del 2026.

Al tener contrato vigente con la escuadra
holandesa, Giménez únicamente saldría del club
de los Países Bajos y en el verano entrante por
medio de una venta definitiva, siendo esta
situación una que siguen manejando en lo
financiero desde el cuadro rossonero para ver si
terminan por fichar al delantero mexicano. 

Conviven Rayadas y Cardenales con niños de casa hogar

Este evento es uno más de responsabilidad social del Monterrey

América mantiene el liderato

América venció 2-1 de visitante al Puebla y con ello se mantuvieron en la cima del Torneo
Clausura 2024.

Descienden
Ochoa y el

Salernitana

Guillermo Ochoa.

Firman convenio
el Levante y
el Santiago FC

Tienen los mismos valores, misión y filosofía

Real Madrid se
acerca al título

Real Madrid venció 1-0 de visita al cuadro de la
Real Sociedad de San Sebastián 

“Él ya se fue y nosotros
ganamos tres títulos”

Rafael Carioca le contestó a Miguel Herrera, técnico de Xolos, quien en su momento tachó de
“viejos” a varios futbolistas de los de la UANL 
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Los Timberwolves de Minnesota
vencieron 126 a 109 a los Suns en
Phoenix y con ello los ganadores
están a solamente un triunfo de
avanzar a la segunda ronda en esta
postemporada de la NBA.

Los anteriormente mencionados
ganaron el juego por un margen de
17 puntos de diferencia ya que dom-
inaron los primeros tres cuartos y
perdieron el último por una pequeña
distancia.

De hecho, los Timberwolves de
Minnesota ganaron los primeros tres
cuartos y lo hicieron por parciales de
34-32, 25-21 y 36-20, además de
que únicamente cedieron en el últi-
mo por un resultado de 31 a 36.

Anthony Edwards fue la máxima
figura del duelo para los
Timberwolves de Minnesota con sus
36 puntos, mientras que Bradley
Beal acabó siéndolo en el rival con
sus 28 unidades.

Minnesota tratará de sellar su bar-
rida en el cuarto partido, que se dis-
putará el domingo en Phoenix.

Fue el tercer juego consecutivo
en el que los Wolves echaron mano
de un gran tercer cuarto para conver-
tir un duelo ajustado en una cómoda
victoria. Minnesota encestó 7 de sus
11 intentos de triple durante ese
tramo, incluyendo cuatro de Nickeil
Alexander-Walker, para llegar al
último cuarto con una renta de 22
tantos a favor.

Bradley Beal fue el mejor de los
Suns con 28 unidades mientras que

Kevin Durant aportó 25 y Devin
Booker terminó con 23.

Minnesota tenía una ventaja de
seis puntos al descanso y amplió la
distancia a 69-58 al inicio del tercer
cuarto gracias a triples consecutivos
de Mike Conley y Karl-Anthony
Towns. Más delante, Alexander-
Walker encestó su cuarto triple del
cuarto para poner el 95-73 en la
pizarra.

Los Wolves también dominaron
en los rebotes, donde terminaron 50-
28 arriba.

Seis jugadores de Minnesota ano-
taron dobles figuras. Towns terminó
con 18 puntos y 13 tableros y
Alexander-Walker sumó 16 tantos.

Los Suns no pudieron reducir las
distancias en el último cuarto y están
a una derrota de lo que sería una
temporada decepcionante que había
comenzado con aspiraciones de
ganar el anillo.

LIDERAN INDIANA Y

DALLAS SOBRE MILWAUKEE

Y CLIPPERS 

Los Pacers de Indiana vencieron
121 a 118 a los Bucks de Milwaukee
y con ello lideran su serie de primera
ronda de postemporada de la NBA
sobre este rival, lo cual es por un
resultado de 2-1 luego de tres juegos
entre ambos conjuntos.

Por su parte, los Mavericks de
Dallas también lideran 2-1 su serie
ya que ayer vencieron a los Clippers
de Los Ángeles y concretaron esto
por un marcador de 101 a 90. 

Joey Meneses, pelotero mex-
icano de los Nacionales de
Washington, brilló en la victoria
sobre los Marlines de Miami en
esta temporada regular de las
Grandes Ligas.

En ese partido que ganaron
los Nacionales de Washington
por un resultado de 3-1, ahí
Joey Meneses tuvo un juego de
dos carreras producidas y un hit
en cuatro turnos al bat.

Gran juego para el mexicano
Joey Meneses, quien con esto
ya llegó a 12 carreras produci-
das en esta temporada con los
Nacionales de Washington.

Aunado a eso, los
Nacionales de Washington lle-
garon ya a una marca en esta
temporada regular de 11 victo-
rias por 14 derrotas.

MÁS ACTIVIDAD DE

MEXICANOS EN

GRANDES LIGAS

Por su parte, Alex Verdugo,
jugador de los Medias Rojas de

Boston, produjo una carrera y
se hizo de un jonrón, además de
que aportó con un hit en la der-
rota de 7-1 que fue a favor de
los Cachorros de Chicago.

Los Sultanes de Monterrey vencieron 8-2 en
Aguascalientes a los Rieleros y con ello iniciaron
con el pie derecho su serie frente a este rival en la
temporada regular de la Liga Mexicana de
Beisbol.

El conjunto regio logró hacerse del triunfo de
manera sencilla en Aguascalientes luego de las
carreras hechas por parte de Zoilo Almonte,
Christian Villanueva, Javier Salazar y Daniel
Castro.

Con este resultado, la escuadra de los Sultanes
de Monterrey ahora tiene una marca de 10 victo-
rias por dos derrotas.

Ahora la escuadra regia tendrá dos partidos
más en esta serie ante los Rieleros, los cuales
serán este sábado y también el domingo de la pre-
sente semana, iniciando todo con el de hoy a las
17:00 horas.

El jinete mexicano Víctor
Morales Varona triunfo el viernes en
el Concurso de Salto La Silla que
está siendo en el Club Hípico. 

En el segundo día de actividades
de la semaana dos de este Concurso
de Salto La Silla, Víctor Morales
dominó la prueba estilo libre 1.35
metros. 

Junto a su caballo Verona RM,
Víctor Varona superó a sus restantes
21 adversarios y logró hacerse del
triunfo. 

De hecho, Varona se hizo del
primer lugar con un tiempo final de
37.21 segundos en los que logró ter-
minar los 27 obstáculos de la pista
en la que le tocó completar su man-

iobra. 
Varona superó a jinetes mexi-

canos como David García de La
Garza y Fátima Ruiz González.  

Cabe señalar que este Concurso
de Salto La Silla terminará el próxi-
mo domingo, motivo por el cual
durante este sábado también habrá
actividad en ese certamen

Los Fundidores de Monterrey intentarán volver
este día a la victoria, lo cual les ayudaría en sus
aspiraciones a llegar la postemporada en la Liga
de Futbol Americano de México. 

Para eso, el conjunto regio enfrentará esta
noche y en casa al cuadro de los Mexicas, siendo
esto en un duelo que iniciará en punto de las 19:00
horas. 

Fundidores llegará a este duelo con una derro-
ta ante los Caudillos, mientras que su rival, en este
caso los Mexicas, con un traspié ante los Jefes. 

Ya en la tabla general de la temporada regular ,
Fundidores marcha cuarto con un récord de tres
victorias por tres derrotas, aunque del otro lado
están unos Mexicas que registran una marca de
cuatro ganados por dos perdidos para ser sub-
líderes. 

El récord es mejor para los Mexicas, pero
Fundidores sabe y es consciente de que este duelo
tienen que ganarlo si es que desean acercarse a la
postemporada en la LFA, motivo por el cual hoy
se espera un gran compromiso en su emparrillado,
en donde buscarán hacerse del triunfo para dejar
atrás la dolorosa derrota del pasado sábado en
contra de los Caudillos, hace exactamente una
semana. 

Carlos Alcaraz, talentoso tenista
de origen español, debutó con una
victoria en el Abierto de Madrid, en
este certamen perteneciente a la ATP
y WTA. 

El joven tenista de Murcia logró
imponerse en la ronda de los 64vos
al kazajo Aleksandr Shevchenko. 

Alcaraz fue mejor que su rival, a
quien terminó derrotando por par-
ciales de 6-2 y 6-1, avanzando así de
ronda de manera sencilla y sin tantas
complicaciones. 

Tras esta situación, el joven
tenista español enfrentará en la próx-
ima ronda y el domingo de esta sem-

ana al brasileño Thiago Seyboth
Wild. 

AVANZA

SABALENKA EN

LA FEMENIL 

Por su parte, Aryna Sabalenka,
quien es una de las mejores tenistas
del mundo, ya está en la ronda de los
32vos de final de este Abierto de
Madrid. 

La anteriormente mencionada
superó en una ronda anterior a la
tenista Magda Linette de Polonia, a
la cual derrotó por parciales de 6-4,
3-6 y 6-3. 

Isaac del Toro, ciclista mexicano, está como
líder de la 66 Vuelta de Asturias, ganando así la
primera etapa de este evento deportivo. 

El miembro del “UAE Team Emirates” logró
imponerse en solitario en Pola de Lena y se hizo
del triunfo en la primera etapa de la 66° vuelta de
Asturias, logrando esto luego de un ataque de su
parte cuando faltaban cinco kilómetros por ter-
minar la prueba y con ello ahora lidera la justa
sobre el polaco Rafal Majka, quien es su com-
pañero de equipo. 

Cabe señalar que esta primera etapa inició en
Oviedo, en España, y el mexicano tomó el primer
lugar cuando faltaban cinco kilómetros al super-
ar al restante pelotón de ciclistas, teniendo un
minuto de ventaja sobre Rafal Majka que acabó
segundo y Eric Antonio Fagúndez que fue ter-
cero.

Algo a tomar en cuenta es que esta es la
primera victoria del mexicano luego del triunfo
en el Tour Under Down que se realizó en
Australia durante enero pasado.  

Cabe señalar que este sábado se disputará la
etapa más larga de la ronda asturiana -200
kilómetros-, que llevará a los corredores desde
Ribera de Arriba hasta Ribadesella y que tendrá
como alicientes el Puerto de San Tirso (3ª), el
Alto de la Gargantada (3ª), el Alto del Torno (2ª)
-con pendientes de casi el 9%-, el Alto de la
Robellada (3ª) y el Collau del Valle (3ª).

Patricio O’Ward, piloto regio
de Arrow McLaren en la
IndyCar, fue el segundo más
rápido en la primera práctica del
Gran Premio de Alabama. 

El piloto regio fue el segun-
do más rápido en una práctica
de 27 participantes, quedando
por detrás únicamente de Josef
Newgarden del equipo Penske. 

O’Ward ,de 24 años de edad
, fue el segundo más rápido en
la práctica uno de Alabama
luego de terminar a 80 milési-
mas de distancia de Newgarden. 

Con todo esto, el regio apun-
ta a tener un buen sábado cuan-
do intente lograr un buen sitio
para la carrera del próximo

domingo. 
Cabe señalar que la sesión de

clasificación para el Gran

Premio de Alabama será este
sábado, iniciando todo a las
14:30 horas. 

Triunfa Morales Varona en concursos de Salto La Silla 

Dominó el estilo libre

Alcaraz debuta con triunfo en Abierto de Madrid 

Logró imponerse en la ronda de los 64vos al kazajo Aleksandr
Shevchenko. 

O’Ward es segundo en práctica uno 

El piloto regio fue el segundo más rápido en una práctica de
27 participantes

Brilla Meneses con los Nacionales

Meneses llegó a 12 carreras producidas en esta temporada 

Sultanes pega 
primero ante
los Rieleros

Los Sultanes de Monterrey vencieron 8-2 en
Aguascalientes a los Rieleros 

Lidera Del Toro 
la 66 Vuelta 
de Asturias 

Van Fundidores
por la victoria

Los Fundidores de Monterrey intentarán volver
este día a la victoria

Isaac del Toro.

Wolves se adelantan 3-0 

Minnesota tratará de sellar su barrida en el cuarto partido, que se dis-
putará el domingo en Phoenix.
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Juan Emilio Aguillón                      

El rey Carlos III de
Inglaterra, retomará sus debe-
res públicos por primera vez
desde que fue diagnosticado de
cáncer, luego de que mostrara
mejoría de la enfermedad en las
últimas semanas.

La noticia fue dada a cono-
cer por el Palacio de
Buckingham, a través de un
mensaje oficial, informando
que el monarca volverá a sus
ocupaciones a partir de la pró-
xima semana.

CONTINÚA 
TRATAMIENTO

Aclara la Casa Real que el
monarca seguirá en observa-
ción médica.

"El programa de tratamiento
de su majestad continuará, pero
los doctores están contentos
con el progreso que ha hecho
hasta ahora, por lo tanto, el rey
podrá atender algunos deberes
públicos", se lee en el comuni-
cado.

Uno de estos eventos sería la
visita del emperador japonés

Naruhito, quien, junto a su
esposa, Empress Masako, visi-
tarán a los reyes durante el mes
de junio.

Asimismo, indicaron que los
doctores prevén una recupera-
ción en la salud del monarca,
sin embargo, se desconoce el
tipo de cáncer que padece.

‘CALVARIO’ MÉDICO

Fue a inicios del mes de
febrero que se dio a conocer el
padecimiento del monarca de
Reino Unido, motivo por el
cual tuvo que dar un paso al
costado, a fin de someterse al
tratamiento de quimioterapias.

Esta enfermedad fue detec-
tada durante una cirugía por
alargamiento benigno de prós-
tata, situación confirmada por

el Palacio días después de
haberse sometido al procedi-
miento.

La más reciente aparición de
Carlos ocurrió en las fiestas de
Pascua, evento al que acudió
junto a la reina consorte,
Camilla, en medio de los rumo-
res sobre su salud y la de Kate
Middleton, quien se ausentó del
ojo público desde el mes de
diciembre.

Posteriormente, a finales de
marzo, Kate apareció en un
video para explicar que tam-
bién está en tratamiento de cán-
cer, enfermedad que habría sido
detectada durante una cirugía
abdominal a la que se sometió
en el mes de enero.

El 23 de abril es una fecha
muy señalada en Reino Unido,
ya que se celebran actividades
por el día de Saint George, día
nacional de Inglaterra. Con este
motivo, Carlos III ha aprove-
chado para hacer nuevos nom-
bramientos en el seno de la
familia real británica, entre
ellos a Kate Middleton que
continúa, como él mismo, en
tratamiento contra el cáncer.

Retomará el rey Carlos III deberes públicos 

Juan Emilio Aguillón                                  

El exproductor de cine, Harvey
Weinstein podrá comparecer en la
corte de Manhattan el próximo 1
de mayo, luego de que un tribunal
de Nueva York desestimara la con-
dena en su contra.

La noticia fue dada a conocer
por el medio especializado
Deadline, el cual informa que
Weinstein no quedará en libertad
después de la comparecencia sino
que será procesado nuevamente
por los delitos relacionados con
abuso sexual y la condena de 16
años de prisión.

Además, el fiscal del distrito de
Manhattan señaló que el juez
Curtis Farber será el encargado de
esta nueva audiencia.

De acuerdo con un portavoz de
la oficina del fiscal del distrito, la
División de Víctimas Especiales
"lucha todos los días" para que las
víctimas de abusos y crímenes
similares puedan alzar su voz y
"obtener justicia".

Por ahora, Harvey, quien ya
tiene 72 años, fue trasladado al
Departamento Correccional de
Nueva York, ubicado en la zona de
Rickers.

"Somos optimistas", declaró un
representante del magnate acusado
por docenas de mujeres durante el
inicio del movimiento #MeToo,
incluyendo diversas actrices de
Hollywood que participaron en sus
películas.

"Nos alegra que los jueces del
Tribunal de Apelaciones lo hayan
visto de esta forma", añadió, subra-
yando que los acusados también
cuentan con el derecho al debido
proceso en los Estados Unidos.

Cabe recordar que este jueves,
el Tribunal de Apelaciones declaró
la anulación de la condena en con-
tra de Weinstein, tras un fallo de 4
a 3 y, la jueza del caso, Jenny
Rivera, indicó que el juez anterior,
James Burke, cometió errores en
los testimonios durante el juicio
celebrado hace cuatro años.

Será sometido a un nuevo juicio.

Illinois, EU.-                                     

El próximo proyecto de
Steven Spielberg no será una
película, y es que el director
ganador del Oscar se unirá a la
campaña del presidente de
Estados Unidos, Joe Biden
para brindar estrategia para la
Convención Nacional
Demócrata de agosto en
Chicago.

De acuerdo con The
Hollywood Reporter, el cineas-
ta ha apoyado durante mucho
tiempo al presidente Biden, y
el amigo de Spielberg y ex
socio comercial de
DreamWorks, Jeffrey
Katzenberg, es ahora presiden-
te de la campaña de Biden. 

ESTRATEGA
En los últimos meses,

Spielberg ha asistido a múlti-
ples sesiones de estrategia,
ofreciendo sus ideas sobre la
mejor manera de contar la his-
toria del presidente y resaltar la
visión de Biden para un segun-
do mandato en la convención
de este verano mientras se pre-
para para una revancha en
noviembre con el expresidente
Donald Trump.

Citando el sitio Puck, THR
también informó que Spielberg
ayudó con la convención de
2020, celebrada prácticamente

en el apogeo del COVID-19.
El director actualmente no
tiene planes de crear una parte
cinematográfica para los even-
tos de este verano, aunque sí
produjo una película para la
campaña del presidente Obama
en 2008.

En diciembre, Spielberg
estuvo entre las celebridades
que participaron en un evento
de recaudación de fondos de
Biden en Los Ángeles organi-
zado por el diseñador de inte-
riores Michael Smith. Biden se
fue después de unos días torbe-
llinos de charlas con 15 millo-
nes de dólares adicionales en
su fondo de guerra de cam-
paña.

Spielberg estuvo en los
cines por última vez con The
Fabelmans de 2022 , que fue
nominada a siete premios de la
Academia. Tiene múltiples
proyectos potenciales en desa-
rrollo, incluida una nueva ver-
sión de Frank Bullitt , el perso-
naje interpretado por Steve
McQueen.

Spielberg, director, guionis-
ta y productor de cine estadou-
nidense, dos veces ganador del
Oscar, es considerado el Rey
Midas de Hollywood, y es tam-
bién uno de los directores más
reconocidos y populares de la
industria cinematográfica.

Comparecerá Weinstein
la próxima semana en NY

El Universal.-                                          

Luis Miguel es muy celoso
con su vida personal, su roman-
ce con la diseñadora española
Paloma Cuevas prácticamente
no aparece en las redes sociales
del cantante mexicano, quien
se encuentra en plena gira mun-
dial de su Luis Miguel Tour.

Luismi siempre ha manteni-
do lejos de los reflectores sus
romances, y con Paloma no
podía ser la excepción, sin
embargo, sorprendió tras com-
partir la portada de la revista
"Hola!" en la que aparece muy
sonriente junto a su amada.

Apenas hace unos días
Michelle Salas, hija del intér-
prete de "O tú o ninguna" com-
partió una foto inédita en la que
aparece con su papá disfrutan-

do de una copa con vino,
demostrando con ello la buena
y cercana relación que tienen
en este momento.

Situación contraria con sus
dos hijos que tuvo con la actriz
Aracely Arámbula, a quienes
no frecuenta desde hace ya
varios años.

Muchos coinciden que Luis
Miguel vive una de sus mejores
etapas, en gran parte porque
Paloma Cuevas le ha dado la
estabilidad emocional que hace
mucho no tenía. Paloma, de 51
años, es mamá de dos niñas, se
divorció en 2021 del torero
Enrique Ponce, y desde enton-
ces, ella y Luis Miguel parecen
ser uno mismo.

Cuevas acompaña a Luismi
a varios conciertos de su gira
mundial, el más reciente reali-

zado en Los Ángeles, Paloma
lo consintió celebrando su
cumpleaños 54 rodeado de
mariachis, ahora, compartió
una foto de la portada de la
revista Hola! en la que aparece
intercambiando miradas con

Paloma, quien se sostiene de su
brazo mientras ambos caminan.

"Luis Miguel celebra su
cumpleaños junto a Paloma
Cuevas", se lee en el titular de
la publicación que compartió
en sus estados el "Sol”.

Lleva el cineasta Steven Spielberg
su arte a nuevos escenarios

El dos veces ganador del Oscar le apuesta a la reelección
de Biden como presidente de Estados Unidos.

El Universal.-                                      

Rafael Amaya está listo para lo
que viene: se despide de Aurelio
Casillas, el narcotraficante prota-
gonista de la serie "El señor de los
cielos", a quien le dio vida desde
2013, durante nueve temporadas.

Amaya se despide del Casillas,
el personaje que le dio fama mun-
dial y que encabezó la serie más
exitosa de la cadena Telemundo,
atrás queda la personalidad de
Aurelio que ante todo es un super-
viviente, aunque un hombre con
un concepto del amor muy fractu-
rado que aunque intentó salir del
mundo del narco, fue imposible,
así lo contó en una reciente entre-
vista con EFE.

El actor de 47 años, que inició
de la mano de Victor Casillas
"Chacorta" (Raúl Méndez),
Mónica Robles (Fernanda
Castillo), y Rutila Casillas(Carmen
Aub), se dice listo para cerrar este
importante capítulo en su vida tras
haber sucumbido a las adicciones
por la vorágine del éxito de la serie.

Aurelio Casillas, el "villano" de
la historia que debía ser "odiado",
en realidad fue el más amado, su
personalidad y galanura conquista-
ron al público que quisiera hubiera
Aurelio para rato, sin embargo, en
entrevista con People en español,
el actor reveló su próxima y defini-
tiva despedida de la serie.

"Cerrar mi ciclo con esta nove-

na temporada me llena de mucha
satisfacción. Estoy lleno de] orgu-
llo por la evolución del personaje
de Aurelio, así como de la serie
durante los últimos once años",
expresó.

Recientemente lanzó un corrido
junto a los cantantes Tito Double P
y Código FN que fusiona el géne-
ro regional mexicano con el rap,
tema que aparece en la novena
temporada de la serie, y con lo que
se despide de este proyecto y de
Telemundo.

"Estoy listo para el nuevo capí-
tulo en mi carrera", puntualizó, y
ante las versiones de una despedi-
da, confirmó: "Anticipo con
mucho entusiasmo las oportunida-
des profesionales que están por
venir".

Rafael Amaya se despide con
agradecimiento y entre aplausos y
elogios de sus fans, luego de que
en 2019 hiciera una pausa en la
serie y en su vida para cumplir un
programa de rehabilitación.

"Necesitaba esa pausa, necesi-
taba ese crecimiento para poder
ver la vida desde otra perspectiva",
explicó a People en Español en
2021. "Eso estuvo muy bonito, la
muestra de lealtad y también acep-
tar muchos errores que cometí,
aceptar que somos seres humanos
y que no está mal sentirse mal, que
no está mal equivocarse, no somos
robots", dijo entonces.

Aparece en la popular revista española muy sonriente.

Suma en su carrera artística telenovelas como Salomé y La
Reina del Sur.

Luis Miguel se derrite 

de amor por Paloma 
Rafael Amaya le dice 

adiós a Aurelio Casillas

Seguirá en observación médica.
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César López                                      

El Rector y Presidente
Ejecutivo del Tecnológico de
Monterrey, David Garza
Salazar, ha sido designado
como el próximo Presidente
(Chair) de Universitas 21
(U21), una destacada red global
de universidades, a partir de
mayo de 2025. 

Para la Institución el nom-
bramiento marca un hito rele-
vante al ser el primer presidente
latinoamericano en la historia
de la red, lo que posiciona al
Tec como un actor clave en el
diálogo educativo global.

ALCANCE
Fundada en 1997,

Universitas 21 está integrada
por 29 universidades de 19 paí-
ses de Europa, Asia, América,
África y Oceanía; el 65% de sus
universidades miembros están
rankeadas en el Top100 mundial
y el 86% en el Top200 (QS y
THE). Fomenta la excelencia y
la colaboración en la educación
superior a través de la investiga-
ción, la innovación educativa y
la experiencia estudiantil,
impactando a más de 1 millón
de estudiantes y a 200,000 pro-
fesores y colaboradores en todo
el mundo.

Este nombramiento fortalece
la estrategia de internacionali-
zación del Tec, al ser la única
universidad mexicana en la red
y una de las dos de América
Latina. Proporciona a la institu-
ción una oportunidad única para

robustecer la colaboración
internacional y el intercambio
de conocimientos con importan-
tes universidades de todo el
mundo, alineándose con sus
aspiraciones de contar con más
alianzas globales, colaborar en
investigación con destacadas
universidades y promover aún
más la movilidad estudiantil.

UN HONOR
“Me siento honrado y agra-

decido por haber sido elegido
Presidente (Chair) de la Red
Universitas 21 (U21). Es un
gran privilegio representar, en el
ámbito académico internacio-
nal, no sólo al Tec sino a
México. Estoy convencido de la
relevancia de las relaciones
internacionales y el espíritu de
cooperación entre universida-
des, la colaboración en educa-

ción e investigación y la movili-
dad de estudiantes y profeso-
res”, expresó el rector Garza.

Enfatizó la importancia de la
calidad académica del Tec,
reconocida internacionalmente,
las alianzas estratégicas con
universidades de prestigio en
todo el mundo, la alta movilidad
estudiantil y las experiencias
laborales internacionales de sus
egresados, con más del 45% de
EXATEC que han trabajado en
el extranjero, factores que sin
duda, han contribuido al posi-
cionamiento global de la institu-
ción.

La reunión anual de rectores
de U21 en Hong Kong, con el
tema "Universidades Globales y
la Fuerza Laboral del Futuro",
reunió a rectores y destacados
representantes de las 29 univer-
sidades de la red. 

El evento proporcionó una
plataforma para discutir temas
urgentes, abordar desafíos futu-
ros en la educación superior y
destacar logros.

COMPROMISO
DEL TEC

La designación de Garza
como miembro del Consejo
(Steering Committee) de U21
en 2022, seguida de su elección
como Presidente en 2023, refle-
ja el compromiso de largo plazo
del Tec con la internacionaliza-
ción, lo cual  ha contribuido a su
sólida posición global, reflejada
en diversos rankings, incluida
su clasificación en el THE
Global University
Employability Ranking, donde
ocupa el puesto 78 a nivel mun-
dial y el #1 en América Latina
en la opinión de empleadores de
todo el mundo sobre sus egresa-
dos.

El Tec, representado por el
rector Garza Salazar, es miem-
bro del Consejo de destacadas
organizaciones como la
Asociación de Universidades de
la Cuenca del Pacífico (APRU),
la Southern Association of
Colleges and Schools
Commission on Colleges
(SACSCOC) y Universitas 21
(U21). 

Cuenta con convenios de
investigación con mas de 10
instituciones y universidades
Top200 del mundo y alrededor
del 50% de sus publicaciones
científicas se realiza con cola-
boraciones internacionales.

César López                                     

El día de hoy, teniendo como
marco del Día Mundial de la
Innovación y la Creatividad, a
partir de las 3 de la tarde, la
Secretaría de Cultura de Nuevo
León y LABNL abren sus espa-
cios para poner a todos sus visi-
tantes manos a la obra y disfrutar
de un gran espectáculo que pro-
pone Luces de Nuevo León.

Sábado en LABNL es un
evento realizado el último sábado
de cada mes, en el que tienen
lugar diversas actividades con la
finalidad de servir como un punto
de encuentro entre las comunida-
des del laboratorio y la ciuda-
danía e igualmente funcionar
como un medio de difusión de los
avances, proyectos y convocato-
rias más recientes que tienen
lugar en LABNL.

En la edición de Sábado en
LABNL correspondiente a abril
se llevarán a cabo diversas activi-
dades para celebrar en el marco
del Día Mundial de la
Creatividad y la Innovación, que
se conmemoró el pasado día 21.
El programa del evento incluye:
COPIA, PEGA, REPLICA de
15:00 a 17:00 horas.. Una activi-
dad en la que a través de la fabri-
cación de prototipos desarrolla-
dos y documentados en otros
laboratorios generan vinculacio-
nes a partir del hacer y abonamos
a la cultura abierta, compartiendo
conocimientos y aprendizajes.

En esta edición especial y,
como parte de las actividades rea-
lizadas en el marco del Día
Mundial de la Innovación y la
Creatividad, se estarán replicando
simultáneamente un prototipo de
dos laboratorios que son parte de
la Red Iberoamericana de
Laboratorios Ciudadanos. A su
vez, estos dos laboratorios
estarán replicando un prototipo
de LABNL en sus respectivos

países.
Los prototipos que LABNL

estará replicando son:
1. “Calhaflora” del Lab

Procomum, de la ciudad de
Santos, Brasil, que permite apro-
vechar el agua de lluvia para
riego de plantas por medio de un
sistema de captación hídrica
hecho con tubería PVC.

2. “Robot Fantàstic ” del
laboratorio CitiLab de Cornellà,
España.

3. Básicamente es una
herramienta que permite ser con-
figurada con múltiples funciones,
promoviendo mediante activida-
des lúdicas el interés por la robó-
tica y la programación. 
MICRÓFONO ABIERTO de
17:00 a 18:00 horas.. Se tendrá un
espacio de encuentro con la ciu-
dadanía asistente y comunidades
en donde se darán a conocer las
dinámicas de participación sobre
las convocatorias más recientes,
entre ellas, la convocatoria para
Uso de Espacios Especializados,
así como también la convocatoria
para colaboradores a Proyectos
Ciudadanos de la edición 2024.
LUCES DE NUEVO LEÓN a
las 20:00 horas.. Como parte de la
conmemoración de los 200 años
de Nuevo León, se podrá  disfru-
tar de la segunda entrega de
"Luces de Nuevo León", un
espectáculo único que fusiona
láser mapping, música y danza
aérea para celebrar la historia, el
arte y la innovación cultural del
Estado de Nuevo León. 

La producción ejecutiva del
espectáculo es de la Secretaría de
Cultura, convocando a talento
local e internacional para dar vida
a esta celebración única.

Todos los eventos son de
entrada libre y se realizaran en
LABNL ubicado en Washington
648 Pte., en el centro de
Monterrey y en su Explanada
Cultural.

Tendrá Cultura de NL
múltiples actividades 

Todos los visitantes pondrán manos a la obra.

El rector del Tec será el primer latino en asumir el lideazgo de
esta red global de universidades.

César López                                      

Un análisis de los murales de
Crescenciano Garza Rivera y la
obra de Roberto Montenegro,
artistas que destacan por su
estética moderna del Art Déco y
su impresionante uso del color,
convirtiéndolos en ejemplos
excepcionales del arte en vidrio
en México, será realizado por
Rodrigo Ledesma en su curso
denominado “Muralistas en
Monterrey: dos artistas y sus
obras”.

Dicho curso se llevará a cabo
los miércoles 15 y 22 de mayo
de 11:30 a 13:00 horas en el
Museo de Historia Mexicana y
tendrá un costo de 800 pesos
para el público general; las
Amigas y Amigos de la Historia
recibirán un descuento especial.

Los primeros murales que
abordará el especialista son los
que se encuentran en el Museo
de Culturas Populares, también
conocido como la Casa del
Campesino realizados por
Crescenciano Garza Rivera.

“Vale mucho la pena cono-
cerlos por su relevancia históri-
ca e ideológica, su temática gira
en torno a la conquista de
México, un relato de la historia
del país, así como los triunfos

del cardenismo”, señaló
Rodrigo Ledesma.

Durante el mandato de
Lázaro Cárdenas, el antiguo
colegio de Nuestra Señora del
Rosario, fue cedido a la Liga de
Comunidades Agrarias, llamán-
dole “La Casa del Campesino”.
En lo que era la capilla, se creó
el Auditorium Emiliano Zapata
y se hizo el plan para decorarlo
con pinturas murales. En un
principio las obras fueron
designadas a Gustavo García
Gloryo, pero ante su muerte
prematura se invitó al artista
regiomontano Crescenciano
Garza Rivera para continuar
con el proyecto que termina en
1938.

En la sesión, del 22 de mayo
se abordarán “Los vitrales de
Roberto Montenegro en el
Colegio Civil y en la Escuela
Industrial Álvaro Obregón”. 

“Los vitrales de ambos edifi-
cios fueron empotrados por la
Casa Montaña de Torreón y
conllevan la estética moderna
del Art Déco, además de lucir
un extraordinario colorido que
los hacen un caso excepcional
del arte en vidrio de todo
México”, dijo. 

Roberto Montenegro fue un
importante muralista jalisciense

que fue invitado en 1929 para
decorar dos grandes monumen-
tos arquitectónicos de la ciudad:
el Colegio Civil y la Escuela
Industrial Álvaro Obregón.

Los vitrales que adornan
ambos edificios fueron termina-
dos en 1930. En Colegio Civil
están dentro del auditorio, y en
ellos se alude a las artes, a la
industria y al conocimiento, así
como a las luchas revoluciona-
rias y su triunfo para la cons-
trucción de un México en paz y
en armonía.

En el segundo inmueble, la

Escuela Álvaro Obregón, las
piezas son una elocuente ale-
goría a la industria de la ciudad
capital de Nuevo León, que se
compagina con un homenaje a
Álvaro Obregón entre las fae-
nas de la extinta Fundidora
Monterrey, destaca.

Si desea más información
sobre el curso “Muralistas en
Monterrey: Dos artistas y sus
obras”, puede escribir al correo
cflores@3museos.com, llamar
al 81 2033 9859 o ponerse en
contacto a través de las redes
sociales.

Será David Garza Salazar  
Presidente de Red Universitas 21 

Analizarán vitrales regiomontanos en MHM

El Universal.-                                     

El 28 de marzo pasado, la
Hemeroteca Nacional de
México (HNM) celebró 80 años
de vida como uno de los archi-
vos públicos nacionales encar-
gados de resguardar, conservar
y difundir el patrimonio heme-
rográfico de la nación.

Tras cambios en su misión,
organización y sede, hoy la
HNM está en un proceso com-
plejo de actualización con mira
al futuro: la digitalización de
todo el archivo hemerográfico,
el cual se compone por más de 8
millones de archivos, algunos
datados del siglo XVII.

Este fondo, único en su tipo,
contiene las primeras publica-
ciones provenientes de Europa y
los primeros periódicos y revis-
tas mexicanas publicadas desde

1665.
Aunada a la digitalización, la

HNM tendrá una nueva sede en
Juriquilla, Querétaro, llamada
Centro de Preservación
Documental, y tendrá innova-
ciones tecnológicas para conser-
var documentales con los están-
dares más altos y actualizados.

La HNM, fundada en 1944
por el rector de la Universidad
Nacional Autónoma de México
Rodolfo Brito durante la presi-
dencia de Manuel Ávila
Camacho, contiene la historia
de los inicios del periodismo en
México, desde la aparición de la
Gaceta de México, y llega al
periodismo contemporáneo, con
el resguardo de las publicacio-
nes actuales de los periódicos
impresos y digitales.

Los esfuerzos para digitalizar
el patrimonio hemerográfico se

concentran principalmente en el
Fondo Reservado, el cual se
compone por archivos antiguos
del periodo de 1665 hasta llegar
a 1916.

En entrevista con este diario,
la coordinadora de la HNM,
Ana Laura Peniche Montfort,
abunda más en los procesos de
digitalización y los números
alcanzados.

La especialista en restaura-
ción apunta que el método de
microfilmación de los archivos
hemerográficos quedó obsoleto,
por lo que tuvieron que cambiar
las estrategias para resguardar
las imágenes y archivos que se
obtenían de los periódicos y
revistas.

"Nos propusimos en 2018
cambiar la tecnología y aprove-
char dos scanner que ya se
tenían aquí, que funcionan con

cámaras fotográficas; de esta
forma podemos obtener imáge-
nes a color y resoluciones de
imagen de acuerdo con las
características del periódico que
estemos digitalizando", expresa.

Sin embargo, la HNM cuenta
con un número amplio de archi-
vos, por lo que se formó un
cuerpo colegiado, integrado por
personal de la hemeroteca, para
decidir qué archivos debían ser
digitalizados primero.

Peniche Montfort apunta que
anualmente se digitalizan 80 mil
imágenes, y que la meta final es
digitalizar el archivo completo,
los 8 millones de archivos.

"Es muy importante priori-
zar, porque al ritmo que tene-
mos, según un cálculo primario
y con el equipo que tenemos y el
personal, nos tardaríamos casi
100 años en digitalizar todo, por

eso hay que tener criterios para
priorizar, sobre todo sociales,
qué tanto nos piden los usuarios
ciertos archivos", ahonda.

Y agrega: "Revista de
Revistas es una publicación

muy consultada, también EL
UNIVERSAL, así como perió-
dicos oficiales de los Estados.
Vamos poco a poco, hasta que
en algún momento podamos
digitalizar todo", dice.

Avanza Hemeroteca Nacional hacia la digitalización

Digitalizan 80 mil imágenes por año.

Muralistas en Monterrey: dos artistas y sus obras, comenzará
el 11 de mayo.

Día Mundial de la Innovación 

Todos los eventos son gratuitos.


